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ДАЙДЖЕСТ СМИ 
 

КХЛ как организация 
 

Проблемы отечественного хоккея (Sports.ru/tribuna) 
Дальше мы рассмотрим ряд важных проблем нашего хоккея, которые надо 
срочно решать, что бы хоккей в нашей стране развивался!  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Разъяснение Департамента судейства по отмененной шайбе в матче СКА - 
ЦСКА (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
На 36-й минуте матча после броска, направленного в створ ворот ЦСКА, 
арбитрам понадобился видеопросмотр на предмет: пересекла ли шайба линию 
ворот.   

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Владислав Третьяк: "Пора перестать стесняться своих побед" (Культура) 
В интервью "Культуре" трехкратный олимпийский чемпион вспомнил лучшие 
мгновения Пхенчхана, рассказал о том, кому предложат пост главного тренера 
сборной, и призвал хоккейное сообщество не впадать в зависимость от Северной 
Америки. 

перейти к статье 

ФХР и Академия хоккея "Ак Барс" договорились о сотрудничестве 
(Чемпионат.com) 
3 апреля в Казани состоялась встреча специалистов Федерации хоккея России и 
Академии хоккея "Ак Барс". На ней ФХР представила Национальную программу 
подготовки хоккеистов "Красная машина". Сторонами была достигнута 
договоренность о сотрудничестве. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Локо" - первый финалист Кубка Харламова (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
В Нижнекамске состоялся третий поединок полуфинальной серии, в котором 
"Локо" в третий раз обыграл "Реактор" и стал первым финалистом Кубка 
Харламова сезона 2017/18. Нижнекамцы стали бронзовыми призерами.  

перейти к статье 

"Белые Медведи" сократили отставание в серии против "СКА-1946" 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 



 

 

6 марта состоялись третьи матчи полуфинальных серий розыгрыша Кубка 
Харламова. Первыми отношения выясняли хоккеисты "СКА-1946" и челябинские 
"Белые Медведи", которые больше не имели права на ошибку. 

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Динамо СПб". Итоги "регулярки" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
"Динамо Санкт-Петербург" - действующий бронзовый призер ЖХЛ. Выйдя в плей-
офф, команда как минимум подтвердила свой статус, как максимум - будет 
бороться за главный трофей.  

перейти к статье 

Анета Тейралова: "Будем стараться не подвести нашего наставника" 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Накануне плей-офф лучший защитник "Динамо Санкт-Петербург" по итогам 
регулярного сезона Анета Тейралова рассказала о том, как команда готовится к 
главным состязаниям года. По ходу гладкого чемпионата чешский легионер 
набрала 17 очков, на ее счету пять голов и двенадцать передач.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Стратегические задачи клубов КХЛ (Авангард - Амур) (Sports.ru/tribuna) 
Мы привыкли рассматривать клубы КХЛ в коротком отрезке, не пытаясь 
заглянуть хотя бы на пару лет вперед. Но давайте попробуем заглянуть вперед, 
посмотреть на среднесрочные планы клубов и подумаем что же им нужно для 
процветания. 

перейти к статье 

"Уверены, что вернем серию в Петербург". Игроки СКА и ЦСКА о матче 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Константин Окулов, Кирилл Капризов, Мэтт Робинсон, Егор Рыков, Александр 
Барабанов - о поражении ЦСКА во втором матче серии западного финала.  

перейти к статье 

СКА на грани провала (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
В пятом матче финала Западной конференции ЦСКА в Санкт-Петербурге 
обыграл СКА благодаря шайбе Кирилла Капризова. Теперь москвичи впереди в 
серии (3-2) и в воскресенье могут выбить действующего чемпиона из розыгрыша 
плей-офф.  

перейти к статье 

Как СКА Олимпиада помешала (Фонтанка (fontanka.ru)) 
Колдуны-журналисты, 20-летний герой и смеющийся Знарок. "Фонтанка" 
рассказывает, как СКА в противостоянии с ЦСКА оказался в шаге от вылета из 
плей-офф КХЛ. 

перейти к статье 

Виктор Шалимов: "Жаль, что Капризов уедет в НХЛ" (Russia-hockey.ru) 
О пятом матче западного финала пл ей-офф КХЛ СКА - ЦСКА - чемпион СССР, 
мира и Олимпийских игр, обладатель Кубка Канады. 



 

 

перейти к статье 

Ковальчук больше не кубковый игрок (Спорт экспресс) 
В финале Западной конференции форвард СКА пока не набрал ни одного очка в 
четырех матчах. 

перейти к статье 

У ЦСКА в финале Запада нет шансов. Он обычный середняк 
(Sports.ru/tribuna) 
Два миллиарда улетают в пустоту. 

перейти к статье 

"Ак Барс" - в финале Кубка Гагарина. Он будет особенным (Бизнес Online 
(business-gazeta.ru)) 
Казанский клуб побил рекорд КХЛ, а Азеведо превзошел достижение Морозова. 

перейти к статье 

"Где был бы "Ак Барс", если бы Билялетдинова не заставили вытащить 
из запаса Зарипова?" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Финалы конференций, зарплаты в КХЛ и тренерские перестановки в нашей лиге 
- в новом выпуске авторской рубрики корреспондента "СЭ".  

перейти к статье 

Гатиятулин - лучший, а Кравцов - суперзвезда. За что можно любить 
"Трактор" (Чемпионат.com) 
Челябинский клуб как никто другой в лиге заслужил кубок Гагарина. 

перейти к статье 

"Из школы "Трактора" меня отчисляли несколько раз". Интервью самого 
крутого русского юниора КХЛ (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Восходящая звезда российского хоккея Виталий Кравцов рассказал "СЭ" о самом 
сложном разговоре с отцом, о том, как едва не завершил карьеру, и о договоре 
между партнерами по звену, если на льду возникает стычка.  

перейти к статье 

Обзор дня: "Трактор" - все равно чемпион. И вот почему (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 
Метсола в межсезонье перейдет в "Салават Юлаев" (Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", голкипер хабаровского "Амура" Юха Метсола 
пополнит состав уфимского "Салавата Юлаева". 

перейти к статье 

Другие Лиги 
 
Клубы НХЛ могут вести переговоры с Ковальчуком после 15 апреля 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 



 

 

Обозреватель канадского канала Sportsnet Эллиотт Фридман рассказал о 
возможности возвращения нападающего питерского СКА Ильи Ковальчука в 
Национальную хоккейную лигу. 

перейти к статье 

Санкт-петербургские "СКА-Нева" и "Динамо" сыграют в финальной серии 
плей-офф ВХЛ (Р-Спорт) 
Два клуба из Санкт-Петербурга - "СКА-Нева" и "Динамо" - сыграют в финальной 
серии плей-офф Высшей хоккейной лиги (ВХЛ). 

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Германию поставили на место! Как россияне разгромили немцев в Сочи 
(Советский спорт) 
Наши крупно обыграли немцев в рамках Еврочелленджа, заставив задуматься - 
как же Германии удалось так здорово выступить на ОИ-2018? 

перейти к статье 

Тренерский штаб сборной России провел мастер-класс для юных 
хоккеистов ХК "Сочи" (Чемпионат.com) 
В сочинском дворце спорта "Большой" тренерский штаб олимпийской сборной 
России провел мастер-класс для юных хоккеистов ХК "Сочи".  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Молодежная сборная России по хоккею проиграла финнам на Турнире 
четырех наций (Р-Спорт) 
Хоккеисты молодежной сборной России (игроки не старше 20 лет) уступили 
сверстникам из Финляндии на Турнире четырех наций в Чехии. 

перейти к статье 

Разное 
 

Пиво и стриптизерши. Как в России ходили на хоккей в 90-х (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru)) 
"БИЗНЕС Online" собрал статистику посещаемости чемпионатов МХЛ и РХЛ. 
Когда-то самыми посещаемыми клубами России были "Дизелист", "Молот-
Прикамье" и даже ЦСКА. 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Проблемы отечественного хоккея (Sports.ru/tribuna, Москва, 6 апреля 2018) 
Вчера Трактор вылетел из борьбы за кубок Гагарина и этот матч натолкнул меня 
на мысль.Ведь Трактор не слил все 4 игры финала востока, Трактор 
сопротивлялся, но был повергнут.Такой результат для не очень богатого клуба - 
очень хороший! Но в чем причины таких высоких результатов, ведь Трактор не 
первый клуб, кто прыгнул выше головы.  
Дальше мы рассмотрим ряд важных проблем нашего хоккея, которые надо 
срочно решать, что бы хоккей в нашей стране развивался! 
1.Система и ее отсутствие. Рассмотрим на примере того же Трактора. Анвар 
Гатиятулин очень долгое время тренерует этот Челябиский клуб(с 23 ноября 
2015 года), до этого он тренировал Белых Медведей (МХЛ). В команде есть 
система. Тренер знает игроков, некоторых сам растил, видел,разглядывал и 
раскрывал таланты. Вот благодаря этому команды и прыгают так высоко, но они 
бы и оставались на вершинах, если бы не маленькие бюджеты клубов, но это 
уже следующий пункт. Так же ХК Сибирь в 2015 году дошла до самого финала 
конференции,выбив во втором раунде Магнитку. Тоже система, асистент 
тренера Тарасенко (в 2011 был главным тренером) до сих пор в команде, он 
знает и видит талантливых парней, помогает раскрыться игрокам. Понятно, что 
очень важно что бы тренер был хороший, харизматичный и так далее, но именно 
из этих ньюансов и строится система, которой очень не хватает многим клубам.  
2.Разные бюджеты. 3 игрока СКА получают больше, чем целый клубный бюджет 
среднячка!!! Только вдумайся, 3 игрока получают больше чем выделяется 
бюджета на среднячковый клуб. Это полное безумство и не справедливость. 
Понятно, что в наше время никто не будет играть бесплатно или за спасибо, но 
такие зарплаты - это перебор. Или такие бюджеты это очень мало?:) Бюджеты 
армейцев по слухам 2,6 млрд рублей у Питера и 2,2 млрд у Москвы. Среднячок 
770 млн. Вот и думайте сами где крутятся все деньги:) Одно мы понимаем точно, 
пока в КХЛ не будут равные возможности, бюджеты, права, мы не увидим 
реально конкурентоспособной лиги. 
3.Уровень арбитров. Судьи в этом сезоне судили мягко говоря "Странно", да вот 
вспомнить даже первый раунд плей-офф запада между "Северсталью" и "СКА". 
Удалялось ли СКА в этой серии? тяжело ответить. По ходу всего сезона на льду 
арбитры творили самый настоящий цирк, то 6 игроков спиной увидят, то чистые 
голы отменяют, будто у них нет видеоповторов. Ужасно, а ведь эти люди в хоккее 
следят за порядком и "чистотой" игры. Уровень наших арбитров очень низок, по 
сравнению с тем же НХЛ, там люди получают, по мимо денег, еще и 
удовольствия от игры. Они там делают ШОУ. А у нас в последнее время, к 
сожалению, складывается впечатление, что хоккей - это просто бизнес. 
4.Ужасное качество освещения хоккея. Некоторые клубы КХЛ абсолютно не 
умеют работать с болельщиками, типо "покупай билет - приходи - смотри - уходи" 
и все. Клубы не проводят акций, не устраивают встреч с болельщиками. На ряду 
с такими клубами как Сибирь, Северсталь, (которые в этом году провели крутые 
шоу, по итогам которых победитель(болельщик) был на лавке во время матча), 
должно быть стыдно за пассивность к болельщикам. Качество трансляций у 
таких клубов просто ужасное, кажется что хуже некуда. Когда включаешь такую 
трансляцию, сразу возникает вопрос "А на что снимают? На телефон?". Качество 
льда, плохое трансляцие ужасные, работы с болельщиками нет.Хорошо что 
таких клубов не много.  



 

 

5.Безумно глупая скупка игроков. В наше время клубы с большими бюджетами 
позволяют себе все! Клубы скупают талантливых игроков "В интересах сборной", 
а на самом деле в сборную даже не зовут... Яркий пример таких трансферов 
Константин Окулов. Перешел в ЦСКА из Сибири, хотя как перешел, его забрали 
в интересах сборной. Забрали в интересах Сборной, а загнивает он в ВХЛ. Хотя 
это игрок мог так же как Кирилл Капризов добраться до Олимпиады и пофеерить 
там, но не сложилось. Раньше СКА обладал агрессивной трасферной политикой, 
скупал всех подряд, но сейчас все поменялось. СКА набирает только лучших 
игроков, самых сильных, техничных и нужных. Сейчас у СКА не 2, не 3 состава, 
а просто скромненько один состав, с суммой контрактов почти на 2,6 МЛДР 
рублей:) Теперь ЦСКА скупает всех подряд, кидает в ВХЛ и убивает таланты в 
игроках. В это трансферное лето, скорее всего мы снова будем наблюдать 
противостояние бюджетов Армейцев.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/sceebirdish/1646634.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Разъяснение Департамента судейства по отмененной шайбе в матче СКА - 
ЦСКА (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 6 апреля 2018) 
На 36-й минуте матча после броска, направленного в створ ворот ЦСКА, 
арбитрам понадобился видеопросмотр на предмет: пересекла ли шайба линию 
ворот. После видеопросмотра определено, что шайба не пересекла линию. 
Взятие ворот не было засчитано.  

https://www.khl.ru/news/2018/04/06/385586.html 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

Владислав Третьяк: "Пора перестать стесняться своих побед" (Культура, 
Москва, 6 апреля 2018) 
12 апреля состоятся выборы президента ФХР. После триумфа на Играх в Южной 
Корее серьезных соперников у действующего руководителя федерации 
Владислава Третьяка нет. В интервью "Культуре" трехкратный олимпийский 
чемпион вспомнил лучшие мгновения Пхенчхана, рассказал о том, кому 
предложат пост главного тренера сборной, и призвал хоккейное сообщество не 
впадать в зависимость от Северной Америки. 
культура: Со времен золотой Олимпиады прошло уже больше месяца, но эмоции 
от долгожданного триумфа еще не скоро утихнут. 
 Третьяк: Для меня это подарок судьбы. Когда мы встречались с патриархом, он 
прямо сказал: "Никогда не говорите, что вам повезло в финале Олимпиады. Вы 
сами заработали победу. Достойным трудом". Это правда. Сборная долгие годы 
шла к вершине. В Корее ребята бились до конца. 
Третьяк: Продемонстрировали несгибаемую волю, жажду успеха. 
Представляете, сколько мужества понадобилось тренерскому штабу, чтобы 
снять вратаря на последней минуте третьего периода финала? Когда мы 
уступали немцам 2:3, да еще и в меньшинстве находились на площадке. Можно 
было руки опустить, сказать "все, не наш день". А наставники сумели найти 
правильный состав, людей, которым по силам изменить ход событий. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/sceebirdish/1646634.html
https://www.khl.ru/news/2018/04/06/385586.html


 

 

 культура: Хоккейный мир ждал финала: Россия - Канада. Но все прогнозисты 
оказались не у дел после сенсационной победы Германии над "Кленовыми 
листьями" в полуфинале. 
 Третьяк: Немцы на Олимпиаде выступили здорово. Они одолели матерых 
соперников. Швейцарию, которая совсем недавно заняла второе место на 
чемпионате мира. Швецию - одного из главных претендентов на "золото". И 
Канаду. После финала мне написал коллега, президент канадской федерации 
хоккея: "Вы показали класс и заслужили успех. Наслаждайтесь - вы ждали этого 
триумфа четыре года со времен олимпийского Сочи. Жаль только, что мы не 
встретились в решающем поединке". Мне кажется, "Кленовые листья" на этом и 
погорели. Смотрели через голову - на финал мечты: Россия - Канада, обсуждали 
эту перспективу с нашей делегацией. И не считали Германию серьезным 
соперником. А в хоккее так нельзя. 
 культура: Хоккеисты подарили праздник всей стране. После такого триумфа 
особенно приятно выходить в народ? 
 Третьяк: За прошедший месяц побывал в Орске, Ульяновске, Самаре, Сызрани. 
И почувствовал, что за ребят переживали во всех уголках необъятной России. 
Подходят в магазине женщины, поздравляют. Видно же, что до этого никто из 
них хоккей не смотрел. Но такими впечатлениями делились, так живо 
рассказывали. Люди разбивали телевизоры в порыве эмоций, не спали ночь 
перед финалом, всю игру смотрели стоя или непрестанно молились. 
На Играх вокруг сборной сложилась непростая обстановка. Флаг запретили, гимн 
петь нельзя. Даже к символике "Красная машина" и "Красная армия" пытались 
придраться. Почему, мол, приехали под таким брендом, а заранее не 
согласовали? А почему мы должны были согласовывать? 
Трудности сплотили вокруг олимпийской сборной всю страну. Мы чувствовали 
моральную поддержку и не имели права оставить миллионы болельщиков без 
праздника. Я вам прямо скажу: сложно представить тот объем работы, который 
был проделан на пути к вершине. Это и ведра пота, пролитые ребятами на 
тренировках. И интеллектуальные, аналитические исследования тренеров. И 
усилия федерации, которая создала идеальные условия для подготовки к 
главному турниру года. И та психологическая работа, которая велась с командой 
по ходу самой Олимпиады. Мотивация в наши дни - один из ключевых факторов 
успеха. Мы правильно настраивали игроков, обклеивали раздевалку плакатами, 
разговаривали с ними. У нас был единый кулак. Все заодно. Руководители, 
тренеры, игроки, работники сборной. культура: Как Вам запомнилась развязка 
золотого матча? 
 Третьяк: Я встал из кресла VIP-ложи при счете 2:1 в нашу пользу. Потому что 
должен был награждать участников медалями. Мы вышли с президентом 
федерации хоккея Германии и бывшей олимпийской чемпионкой, тоже немкой. 
Спустились два пролета по лестнице - на арене шум. Смотрим - 2:2. Уже 
неприятно стало. Пока ехали в лифте и шли по коридорам к выходу на лед, 
слышу ликование, овации, крики. Думаю, наши победную шайбу вкатили. А 
подошли - 2:3. Сердце чуть не остановилось. Остальное видел вживую. Когда 
вспоминаю, на глазах до сих пор слезы. Спасительная шайба Гусева, золотой 
гол Капризова... 
Благодаря этой победе у людей от Олимпиады осталось ощущение праздника. 
Как мне Ирина Роднина напомнила на одном мероприятии: "Владислав, а как в 
советские годы было? Все выиграли, а в хоккее уступили - и ощущение, что Игры 
не удались. Хоккеисты "золото" взяли - все, Олимпиада наша". Я не принижаю 
значимость других видов спорта. Но все-таки к "шайбе" у нашего народа 
отношение особенное. Да и Штирлиц говорил: запоминается последнее. 



 

 

 Победа получилась настолько драматичной, исторической, что ее никогда не 
забудешь. Не зря Никита Михалков, когда мы обсуждали золотой поход сборной, 
сказал: "Такой сюжет шикарный. Такая развязка. Валидольный матч, я в 
восторге. О вашей победе нужно обязательно снять фильм". И я не сомневаюсь, 
что такое кино будет пользоваться большим успехом. 
 культура: Кто должен играть роли Третьяка, Знарка и авторов двух главных 
шайб Олимпиады-2018 - Гусева и Капризова? 
 Третьяк: В актерском мастерстве разбираюсь немного хуже, чем в хоккейном 
(улыбается). Поэтому рассуждать предметно не готов. Лучше расскажу историю, 
без которой фильм обойтись не может. Гол Капризова. Наши новоиспеченные 
олимпийские чемпионы на льду. Выхожу вручать золотые медали. В этот момент 
Владислав Третьяк - самый счастливый человек на свете. Мы все вместе там 
радовались. И болельщики, и хоккеисты. А потом команда запела гимн. Вы же 
помните, что нам это запретили. Был даже такой нюанс: если кто-то выбросит на 
лед национальный флаг, спортсмену нельзя его поднимать. 
 Спасибо болельщикам, что не стали соучастниками невольной провокации. Но 
гимн все-таки исполнили. И в моей душе, с одной стороны, вскипает невероятная 
гордость. А с другой - не менее сильная тревога. Всю ночь потом не спал. Думал: 
какие санкции к нам применят? Вдруг серьезно накажут. Слава Богу, все 
обошлось. МОК расценил этот поступок как патриотичный порыв. 
 культура: Два последних олимпийских "золота" - в 1992-м и нынешнее - 
хоккейная сборная брала, выступая под нейтральным флагом. Получается, и в 
2022-м надо ехать в Китай без триколора? 
 Третьяк: Вот ведь совпадения в жизни бывают. Но тут и обсуждать нечего. Наш 
флаг - однозначно лучший. 
 Кстати, на пиджаках олимпийской делегации триколор все-таки был. Мы ничего 
не нарушали. Нашили его внутри, с левой стороны. Отворачиваешь лацкан - а 
там флаг и надпись: "Россия в моем сердце". 
 культура: На какую из прежних сборных похожа золотая команда-2018? 
 Третьяк: На ту, что одержала верх в Квебеке десять лет назад. Между этими 
триумфами можно провести несколько параллелей. Как и тогда, страна дико 
соскучилась по хоккейным победам. До канадского триумфа не брали "золото" 
15 лет. До 2018-го не побеждали на Олимпийских играх еще дольше - 26 лет. 
Сюжеты золотых матчей опять же схожи. В 2008-м по ходу третьего периода 
кому-то могло показаться, что все кончено. Мы уступали Канаде 2:4, оставалось 
мало времени. Но Ковальчук сравнял счет, а по- том забил в овертайме. На 
прошедшей Олимпиаде по ходу третьего периода висели на волоске. Еще за 
минуту до сирены "горели" 2:3, остались в меньшинстве. Но Гусев сравнял счет, 
а в дополнительное время снова забросили решающую шайбу. 
Сложностей на долю ребят тоже выпало достаточно. В 2008-м у России в какой-
то момент сломались почти все вратари, у Ковальчука игра не шла, но потом 
Илья сделал золотой дубль, а прилетевший во время турнира Женя Набоков 
стал голкипером-героем. В Корее же уступили в стартовом поединке словакам, 
тяжело вкатывались в бой с Америкой, "горели" немцам в финале, а в итоге 
осчастливили страну так же сильно, как за десять лет до этого. 
Объясню, почему так нужен фильм про Олимпиаду-2018. Нам пора перестать 
стесняться своих побед. В 1980-м американцы, побив нас в Лейк-Плэсиде, 
мгновенно сняли кино, как команда без звезд, из одних студентов, за счет 
дисциплины, настроя и характера обыграла всех. В том числе непобедимую 
"Красную машину". Эту ленту крутили в школах, колледжах, университетах, в 
армии. И как поднялись в итоге. Дворцов понастроили. В 80-х американцев в НХЛ 
играло раз-два и обчелся, а теперь их там 30-40 процентов. 



 

 

 США берет "золото" на молодежных и юниорских чемпионатах мира, о чем 
тридцать лет назад и мечтать не могли. Вот и мы должны воспитывать молодежь 
на победах. Показывать картины о своих великих триумфах. Про баскетбол 
страна почти забыла - а тут после "Движения вверх" подъем патриотизма пошел, 
в секции народ записывается. Вспомните, как "Легенду № 17" вся Россия 
смотрела и потом обсуждала еще года два. Владимир Путин, поздравляя 
хоккейную сборную, сказал, что мы добились уникальной, тяжелой и очень 
нужной победы. Что пришли к ней за счет мужества и характера. И я уверен, на 
такой истории можно строить воспитание детей. Тогда олимпийское "золото" 
хоккеистов станет фактором национальной важности. 
 культура: Сборная России - чемпион Олимпиады. Что дальше? 
 Третьяк: Вы сами прекрасно знаете - чемпионат мира. 
 культура: В мае команду в Данию повезет Олег Знарок? 
 Третьяк: Конечно. У него контракт до конца весны. Мы хотим, чтобы он 
тренировал сборную и в следующие четыре года. Но пока ФХР не делала 
предложений. По одной простой причине. В разгаре розыгрыш плей-офф КХЛ. 
Олег Валерьевич со своим СКА борется за Кубок Гагарина. Поэтому пока 
решений не принимает. Будем ждать, что он скажет. 
 культура: Если Знарок после чемпионата мира заявит: "Я устал и хочу взять 
паузу", кто может стать его гипотетическим сменщиком? 
 Третьяк: Федерация думает над всеми вариантами развития событий. Но 
давайте рассуждать о проблемах по мере их поступления. Тем более, в 
приоритете нынешний тренер. Я хочу, чтобы он возглавлял национальную 
команду и в следующем олимпийском цикле. Незаменимых нет, но найти ему 
равноценного преемника будет очень трудно. В России много хороших тренеров, 
но самый большой опыт у Знарка. Он на крупнейших турнирах ни разу без 
медалей не остался. Поэтому все хоккейные руководители страны единодушно 
хотят, чтобы Олег продолжил работу. 
 культура: Сейчас сборная пришла к тому, что преимущественно комплектуется 
из игроков двух команд: СКА и ЦСКА... 
 Третьяк: Так в советское время то же самое было. ЦСКА и "Динамо". Плюс один-
два человека из других коллективов - "Спартака" или "Крыльев Советов". И никто 
не возмущался. 
 культура: Если мы с опорой на такую систему подготовки выиграли Олимпиаду, 
значит, все сделано правильно? Третьяк: В одной команде все звезды 
собираться не должны, но нынешняя система сработала. Это факт. Конечно, 
нужны и другие сильные клубы. Пусть развиваются, работают и выращивают 
звезд. Тот же Капризов, он же не в базовом клубе появился. Родился в 
Новокузнецке, раскрылся в Уфе. Дерзайте, конкурируйте с СКА и ЦСКА. 
культура: Армейские команды уже изрядно вымотали друг друга в плейофф КХЛ. 
А ведь за плечами у хоккеистов тяжелейший олимпийский турнир. Ребятам 
хватит сил еще и на чемпионат мира - или за "золотом" Копенгагена поедут в 
основном игроки из НХЛ? 
 Третьяк: Решать вопросы по составу должны тренеры. Тут надо иметь в виду 
такой факт. Почему-то, когда я играл, сборная СССР после победной Олимпиады 
постоянно уступала на чемпионате мира. В 1972-м не сумели выиграть в Праге, 
в 1976-м - в Польше. 
 культура: Есть и более свежие примеры. В 2010-м и в 2014-м Канада приезжала 
на мировое первенство в ранге действующего олимпийского чемпиона - и 
проигрывала уже в первом раунде плей-офф. 
 Третьяк: Это говорит о том, что брать на чемпионат мира нужно только тех 
триумфаторов Пхенчхана, у которых останутся силы выплеснуть себя на льду 



 

 

еще раз. К тому же совсем игнорировать энхаэловцев нельзя. Если такие парни, 
как Тарасенко, Кучеров, Радулов, Малкин, захотят прилететь и помочь сборной, 
их нужно брать. Тем более, они пропустили Олимпиаду. И как, к примеру, Саше 
Овечкину можно отказать? Это мое личное мнение. Я не участвую в 
формировании состава, но постоянно укрепляю человеческие связи с игроками. 
Берегу эти отношения. Поэтому на ЧМ-2018 у сборной должен быть разумный 
баланс. С учетом состояния всех кандидатов. Тем более, ребята из НХЛ 
искренне болели за нас во время Игр. Овечкин, Малкин писали, поздравляли с 
"золотом", да и другие парни тоже. 
 культура: Значит, в Данию едем за победой? 
 Третьяк: А когда у нас была задача "второе место"? Ждем, что в России будут 
зажигаться новые звезды. Да и таким героям Олимпиады, как Капризов, тоже 
хочется, чтобы гол в финале зимних Игр не остался единственным 
супердостижением в свитере национальной дружины. Надо стремиться быть 
героем постоянно. Забраться на вершину трудно, но еще сложнее на ней 
удержаться. 
 культура: Год назад, накануне своего 65-го дня рождения, Вы нам сказали: 
"Через год хочу праздновать с олимпийской медалью на шее". 
 Третьяк: Игры-2018 были третьей моей Олимпиадой в ранге президента ФХР. И 
если бы опять проиграли, то это стало бы сильным психологическим ударом. 
Руководитель должен нести ответственность за результаты, я умею чувствовать 
долг перед страной. 
культура: Теперь, когда Вы получили самую престижную награду мирового 
хоккея в качестве управленца, какие цели ставите перед собой на ближайшие 
годы? 
 Третьяк: Выиграть турнир с участием всех сильнейших хоккеистов планеты. 
Например, Кубок мира. 
 культура: А он состоится в 2020-м? Третьяк: Планы у НХЛ есть, но обещаний не 
дают. В последние годы это не слишком понятный партнер для переговоров. На 
днях вернулся с заседания совета ИИХФ. У международного сообщества очень 
жесткая позиция. Не по Кубку мира, а по Олимпиаде-2022. Мы обяжем НХЛ 
сказать заранее: отпустит она своих хоккеистов на Игры в Китай или нет. Такого, 
чтобы все откладывать до последнего момента, больше быть не должно. Перед 
Играми в Корее заокеанская лига всю хоккейную планету за хвост держала. Что 
в этом хорошего? И КХЛ была в недоумении, и европейские лиги. Календарь нам 
весь поломали. Мир не может зависеть от одной Северной Америки. 
Международная федерация по этому вопросу настроена решительно. культура: 
Взрослый ЧМ только в мае, а юниорское первенство стартует в России уже на 
днях. 
 Третьяк: Инспекция ИИХФ недавно побывала в Челябинске и увидела, что город 
отлично готов к турниру. Здорово, когда есть возможность проводить 
международные соревнования на востоке страны. Россия - это не только Москва 
с Питером. Тот же Челябинск - замечательный город, одна из ключевых 
хоккейных кузниц. Оттуда, например, вышел главный тренер новых олимпийских 
чемпионов. 
Еще хотелось бы отметить принципиальный момент. Все скандалы с допингом, 
санкциями и отказом давать соревнования России вообще не касаются хоккея. В 
Челябинске пройдет юниорский ЧМ. Аналогичный молодежный турнир состоится 
в 2023 году в Новосибирске, а еще через два года планируем привезти в Питер 
взрослый чемпионат мира. Уверен, что получится. Это говорит о том, насколько 
велик авторитет ФХР на международной арене. Мы много сделали для того, 
чтобы хоккейную Россию уважали. 



 

 

 Даже когда перед Олимпиадой-2018 встал вопрос о недопуске, все страны 
единогласно нас поддержали. Чехия, Швеция, Финляндия и даже США! Канада 
написала МОК: "Мы не представляем хоккей на Олимпиаде без русских". 
Претензий в адрес нашей страны никто не поддержал. Хочется, чтобы и другие 
спортивные федерации работали так же. Приобретали авторитет в мире. 
 культура: Какое главное наследие оставит после себя олимпийская победа? 
 Третьяк: Материально-техническую базу для развития хоккея. Сейчас, на волне 
успеха, будем выходить на уровень правительства. И настаивать, чтобы в 
федеральную целевую программу внесли пункт по массовому строительству 
катков. На футбольные манежи сколько денег дали - так почему бы хоккей не 
профинансировать? Мы сделали все, что могли: победили в самых престижных 
турнирах, влюбили в наш спорт миллионы, вдохновили людей приходить в 
хоккей. Но играть-то им где-то надо. А со строительством сама федерация не 
справится. Так давайте вложимся в наше будущее. В здоровье нации. Если 
стратегическим итогом большого триумфа станет массовый приток детей в 
секции, то и звезд молодых появится гораздо больше. И я тогда буду счастливым 
человеком. Таким же, как в день золотого финала Олимпиады. 

К заголовкам сообщений 

ФХР и Академия хоккея "Ак Барс" договорились о сотрудничестве 
(Чемпионат.com, Москва, 6 апреля 2018) 
3 апреля в Казани состоялась встреча специалистов Федерации хоккея России и 
Академии хоккея "Ак Барс". На ней ФХР представила Национальную программу 
подготовки хоккеистов "Красная машина". Сторонами была достигнута 
договоренность о сотрудничестве: разработки Академии "Ак Барс" - "Программы 
по развитию юных хоккеистов" будут использованы в разделах НППХ "Красная 
машина". Уже разработанные разделы Программы подготовки ФХР будут 
внедряться в хоккейных школах Республики Татарстан.  
Федерация хоккея России отмечает, что Татарстан - передовой регион с точки 
зрения развития хоккея в стране. Специалистами Академии "Ак Барс" проделана 
большая работа в подготовке и внедрении собственных программ подготовки.  
В настоящий момент ФХР и Академия хоккея "Ак Барс" работают над поэтапным 
введением Национальной программы подготовки хоккеистов во всех школах 
региона.  

https://www.championat.com/hockey/news-3397185-fhr-i-akademija-hokkeja-ak-bars-
dogovorilis-o-sotrudnichestve.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 6 апреля 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Локо" - первый финалист Кубка Харламова (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 6 апреля 2018) 
В Нижнекамске состоялся третий поединок полуфинальной серии, в котором 
"Локо" в третий раз обыграл "Реактор" и стал первым финалистом Кубка 
Харламова сезона 2017/18. Нижнекамцы стали бронзовыми призерами.  
С первых минут хозяева попытались навязать сопернику свою игру, но 
ярославцы быстро перехватили инициативу, вынудили соперника несколько раз 

https://www.championat.com/hockey/news-3397185-fhr-i-akademija-hokkeja-ak-bars-dogovorilis-o-sotrudnichestve.html
https://www.championat.com/hockey/news-3397185-fhr-i-akademija-hokkeja-ak-bars-dogovorilis-o-sotrudnichestve.html
https://www.sports.ru/hockey/1061980144.html
http://allhockey.ru/news/show/321994-FHR_i_Akademiya_hokkeya_Ak_Bars_dogovorilis_o_sotrudnichestve


 

 

нарушить правила и к девятой минуте открыли счет. Владислав Рыбаков на 
скорости выкатился из-за ворот Георгия Анаркулова и ювелирно точно отправил 
шайбу низом впритирку со штангой. 
 В первом периоде ярославцы в пять с лишним раз перебросали соперника и это 
преимущество конвертировалось еще в три шайбы во втором периоде. Сначала 
Павел Кудрявцев воспользовался ошибкой в обороне нижнекамцев, догнал 
ползущую к воротам шайбу и протолкнул ее в сетку. В середине матча Кирилл 
Слепец втиснулся на убойную позицию и снова оставил не у дел Анаркулова 
вместе с защитниками. На 36-й минуте снова отличилась первая тройка - 
красивая комбинация завершилась дублем Кудрявцева. 
 В начале третьей двадцатиминутки у Максима Гусева не выдержали нервы и 
защитник "Реактора" получил дисциплинарный штраф за атаку в голову. 
Железнодорожники предпочитали отвечать голами - Николай Коваленко и 
Георгий Иванов довели счет до неприличного. Особенно красивым получился 
гол Иванова, который протащил шайбу через всю площадку и в очном поединке 
переиграл Анаркулова. Нижнекамцы сумели распечатать Коновалова после 
шайбы Тимура Хафизова, но тут же получили еще два гола в свои ворота - 
Никита Аноховский отличился за пять минут до сирены, а через минуту Слепец 
оформил дубль после выхода один на один. Итоговый счет - 1:8 в пользу "Локо". 
Ярославцы второй раз в истории и во второй раз за три года вышли в финал. 
"Реактор" второй год подряд завоевал медали, на этот раз нижнекамцы 
завершили сезон с бронзой. 

https://mhl.khl.ru/news/1/761357/ 

К заголовкам сообщений 

"Белые Медведи" сократили отставание в серии против "СКА-1946" 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 6 апреля 2018) 
6 марта состоялись третьи матчи полуфинальных серий розыгрыша Кубка 
Харламова. Первыми отношения выясняли хоккеисты "СКА-1946" и челябинские 
"Белые Медведи", которые больше не имели права на ошибку  
Хозяевам прибыло подкрепление в лице Виталия Кравцова и Марселя 
Шолохова, которые вместе с "Трактором" завершили борьбу в Кубке Гагарина и 
им даже не понадобилось никуда уезжать - молодежка также прибыла в 
Челябинск. Мощное начало в исполнении "Белых Медведей" 
трансформировалось в две заброшенные шайбы, причем новоприбывшие 
клюшек к ним пока не прикладывали. На пятой минуте массированная атака 
привела к сражению на пятачке и Юрий Шадрин только со второй попытки сумел 
переиграть Константина Волкова. Через две минуты уже Владислав Кулиев 
также со второго добивания отправил снаряд в сетку. Питерцы не рассыпались 
и довольно быстро сократили отставание - цели достиг могучий щелчок Даниила 
Баринова с дальней дистанции.  
В начале второго периода гости сравняли счет - Алексей Полодян удачно 
подставил клюшку под бросок Тимура Сультеева. После этого Аркадий 
Шафигулин был удален за толчок на борт и вслед за ним отправился Артем 
Николаев, которому это слишком не понравилось. В формате 4 на 4 челябинцы 
снова вышли вперед - Александр Подкорытов замкнул передачу на дальнюю 
штангу. В середине матча Подкорытов оформил дубль броском сходу в 
большинстве и снова разрыв в счете достиг двух шайб. В оставшееся время до 
второго перерыва соперники обменялись взятиями ворот. Подкорытов 
отметился хет-триком, снова удачно подставив клюшку под бросок Никиты 

https://mhl.khl.ru/news/1/761357/


 

 

Тертышного. За минуту до сирены Алексей Ожгихин сделал счет 5:3, увеличивая 
шансы гостей на спасение.  
В третьем периоде в воротах питерцев появился Никита Лысенков, которому 
сразу же пришлось несколько раз спасти гостей, а в одном из эпизодов экс-
спартаковца спасла штанга. Ближе к финальной сирене страсти начали 
накаляться, судейская бригада была вынуждена выдать несколько штрафов за 
грубость. Нам 57-й минуте Курбатов сократил отставание до минимума, однако 
победа все-таки осталась за челябинцами. Окончательный счет броском по 
пустым воротам установил Иван Ширяев. 6:4, "Белые Медведи" сократили 
отставание в серии, в субботу соперники встретятся вновь.  

https://mhl.khl.ru/news/1/761300/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Динамо СПб". Итоги "регулярки" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), 
Москва, 6 апреля 2018) 
"Динамо Санкт-Петербург" - действующий бронзовый призер ЖХЛ. Выйдя в плей-
офф, команда как минимум подтвердила свой статус, как максимум - будет 
бороться за главный трофей.  
В сезоне 2017/2018 команда провела 24 матча, набрав в сумме 45 очков. 
12 игр петербурженки завершили победами в основное время, две - в овертайме, 
также выиграли одну "буллитную" серию. Шесть раз команда уступила в 
основное время, дважды - в овертайме и одby раз - в серии послематчевых 
буллитов. 
Разница заброшенных и пропущенных шайб: 66-35. Показатель пропущенных 
шайб у "Динамо СПб" - наименьший среди всех команд ЖХЛ. 
Всего на лед выходил 21 игрок (2 вратаря, 7 защитников и 12 нападающих). Все 
24 игры провели Анета Тейралова, Диана Канаева, Евгения Дюпина, Екатерина 
Смолина, Алена Поленска, Светлана Ткаченко, Мария Надеждина и Анна 
Фагина.  
Лучший бомбардир - Диана Канаева, 24 (8+16) очка. 
Лучший снайпер - Екатерина Смолина - 13 заброшенных шайб. 
Лучший ассистент - Диана Канаева - 16голевых передач. 
Лучший защитник-бомбардир - Анета Тейралова - 17 (5+12) очков. 
Лучший показатель "+/-" - Евгения Дюпина - "+24". 
На счету петербурженок один "хет-трик", его автором стала Екатерина Смолина, 
а также 10 дублей, три из которых - у Евгении Дюпиной. 
Основным вратарем по ходу сезона была Валерия Меркушева. Она провела 22 
матча, четыре из которых - на "0", пропустила 28 шайб. 
Трижды на посту №1 ее подменяла Мария Сорокина. 
Лидер среди штрафников - Екатерина Николаева, которая получила в сумме 88 
минут штрафного времени. 
Самые "результативные" минуты - 29-я, 31-я, 33-я, 35-я, 38-я, 40-я, 50-я, 57-я и 
58-я, в течение которых команда забросила в ворота соперников по три шайбы. 
Средний возраст команды составляет 22 года и 50 дней. 
Главным тренером по ходу сезона являлся Александр Зыбин, 25 марта "на 
тренерском мостике" его сменил Валерий Гудожников.  

http://whl.khl.ru/article/2294-dinamo-spb-itogi-regulyarki 
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К заголовкам сообщений 

Анета Тейралова: "Будем стараться не подвести нашего наставника" 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 6 апреля 2018) 
Накануне плей-офф лучший защитник "Динамо Санкт-Петербург" по итогам 
регулярного сезона Анета Тейралова рассказала о том, как команда готовится к 
главным состязаниям года. По ходу гладкого чемпионата чешский легионер 
набрала 17 очков, на ее счету пять голов и двенадцать передач.  
- Это был непростой чемпионат, в основном из-за перерывов между сериями. Но 
я думаю, мы неплохо справились. Нам удалось выйти в плей-офф, занять третье 
место в общекомандном зачете. Все соперники были достойные. Я никогда не 
разделяю противников на простых и сложных, на каждом матче мы 
выкладываемся на 100%. На поле побеждает тот, кто лучше настроен. Здесь не 
имеет значение количество заброшенных шайб, главное - преимущество хотя бы 
в одну.  
- Поделись секретом, как стать лучшим защитником? 
 - Мы много работаем в команде. Тренерский штаб дает нам хорошие нагрузки. 
Да, порой девчонкам приходится не сладко, но мы понимаем, что вся эта работа 
идет нам на пользу. Я благодарна партнерам за отличную реализацию передач. 
Секрет лишь в том, чтобы читать площадку, доверять друг другу и помогать.  
- Как готовитесь к плей-офф?  
 - Тренируемся в обычном режиме, разбираем соперника, настраиваемся. В 
команде рабочая атмосфера. Жаль, что Александр Викторович накануне самых 
важных игр был вынужден покинуть расположение команды, но мы знаем, что он 
следит за нами, переживает. Конечно, всегда лучше, чтобы вся команда была в 
привычном полном составе. Будем стараться не подвести нашего наставника.  

http://whl.khl.ru/article/2295-aneta-teyralova-budem-staratysya-ne-podvesti-nashego-

nastavnika 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Стратегические задачи клубов КХЛ (Авангард - Амур) (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 6 апреля 2018) 
Мы привыкли рассматривать клубы КХЛ в коротком отрезке, не пытаясь 
заглянуть хотя бы на пару лет вперед. Может быть это и правильно, потому что 
в изменчивом мире никто не знает, что с ним будет завтра. Но давайте 
попробуем заглянуть вперед, посмотреть на среднесрочные планы клубов и 
подумаем что же им нужно для процветания. 
1. Авангард (Омск). Позиции "Авангарда" выглядят достаточно шаткими по 
сравнению с другими топ-клубами. Фактически "Авангард" зависит от 
благосклонности руководства компании "Газпромнефть". С уверенности можно 
сказать, что "Авангард" имеет солидное финансирование лишь благодаря 
наличию в Омске крупнейшего НПЗ "Газпромнефти". В лучшие времена 
компания "Сибнефть" (ныне переименованная в "Газпромнефть" с головным 
офисом в Петербурге) базировалась в Омске и спонсировала "Авангард", 
который благодаря этому закрепился в числе топ-команд лиги. Но времена 
изменились, и сейчас хоккейный Омск занимает подчиненное положение по 
отношению к Петербургу. Это имеет как положительную, так и отрицательную 
стороны. С одной стороны, "Газпромнефть" уже начинает требовать от своих 
хоккейных "дочек" большей экономической отдачи. Пока трудно представить, 
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каким образом "Авангард" сможет увеличить выручку в небогатом городе. Одним 
из рентабельных направлений может стать подготовка и продажа игроков. 
Для этого в Омске начали строительство комплекса хоккейной Академии: 
Комплекс будет иметь две ледовые площадки и тренировочные площадки. 
Кроме того, Омск начинает экспансию в города Западной Сибири, где ведет 
деятельность "Газпромнефть". Например, в прошлом году был открыт филиал 
академии "Авангарда" в Муравленко : 
Более того, "Авангард" претендует на партнерство с ханты-мансийской "Югрой", 
которая может стать фарм-клубом омичей в следующем сезоне. До этого фарм-
клубом была карагандинская "Сарыарка", от чего больше выигрывали 
казахстанцы, чем омичи. Учитывая прогресс ханты-мансийской школы в 
последние годы, "Югра" может стать очень серьезным активом для "Авангарда". 
Уже в этом году у "Авангарда" сменилась команда управленцев. Председателем 
совета директоров клуба стал Александр Крылов, директор по региональным 
продажам "Газпромнефти", отвечавший в компании за систему автозаправочных 
станций и за сбыт продукции в целом. Также в клуб пришел новый президент - 
Максим Сушинский, легенда омского хоккея 90-х, который после завершения 
карьеры успешно руководит собственной сетью автомобильных салонов. С 
появлением новой команды руководителей следует ожидать куда более строй 
политики по отношению к игрокам. Вряд ли у игроков впредь будет возможность 
своими жалобами добиться смены тренерского штаба. 
Перед омским клубом можно сформулировать следующие среднесрочные 
задачи: 
- Завершить строительство Академии и укомплектовать все школы системы 
квалифицированными тренерскими кадрами. 
- Определиться с кандидатурой главного тренера, которому будет дан карт-
бланш как минимум на три года работы без угрозы увольнения. 
- Разработать внятную стратегию формирования состава. 
- Установить партнерские отношения с "Югрой". 
2. Автомобилист (Екатеринбург). Клуб из столицы Урала входит в новый этап 
своего развития. Впервые за долгое время у клуба появился надежный источник 
финансирования. В первый сезон после того как команду взяла под свое крыло 
УГМК, состав был сформирован из свободных агентов, которым было по 28-30 
лет и старше. Но уже на следующий сезон клуб строит более амбициозные 
планы, в которые входит приглашение одного из самых амбициозных тренеров 
новой волны - Андрея Мартемьянова - и борьба за самых интересных свободных 
агентов - Кагарлицкого, Санникова, Дацюка. 
Другой приоритет клуба - строительство новой арены. Процесс подготовки уже 
пошел: не так давно снесли недостроенную телебашню, чтобы освободить 
площадку для строительства, представили проект арены на 12 тысяч мест: 
Строительство арены планируют начать в 2019 году и закончить через 2.5 года. 
После этого, с учетом надежного спонсора, хорошей базы для дальнейшего 
развития и в условиях фиксированного потолка зарплат "Автомобилист" должен 
войти в число топ-команд Восточной конференции. Нынешняя политика клуба 
ведет именно к такому результату, остается только надеяться, что она будет 
доведена до конца. 
3. Адмирал (Владивосток). Задача клуба всего одна - выжить. Пока не совсем 
понятно, как на клубе отразятся недавние события: 
- Приход нового президента Заирбека Юсупова с его оригинальными взглядами 
на хоккейный менеджмент (требование травмированным игрокам 
"отрабатывать" стандартную 40-часовую рабочую неделю на территории клуба, 
заявление что управление клубом не отличается от управления морским портом) 



 

 

и нового генерального директора Сергея Сошникова, причастного к кончине 
нескольких клубов не настраивают на позитивный лад. 
- Арест владельцев группы "Сумма" - основного спонсора клуба и задержание 
Заирбека Юсупова ставят под вопрос само существование "Адмирала". 
Если так пойдет и дальше, "Адмирал" вполне может оказаться следующей 
командой, пошедшей на выход из КХЛ, уже в следующем сезоне. Сохранение 
места в КХЛ и борьба за попадание в плей-офф видятся оптимистичным 
сценарием развития событий. 
4. Ак Барс (Казань). Текущие успехи команды (выход в финал Кубка Гагарина) 
настраивают на позитивный лад. Значительным событием стала смена 
президента клуба: вместо Шафагата Тахаутдинова пришел его преемник на 
посту генерального директора "Татнефти" Наиль Маганов - человек более 
молодой и прогрессивный. Вслед за этим осенью 2017 года генерального 
менеджера"Ак Барса" Равиля Шавалеева сменил советник Маганова Рафик 
Якубов - человек, приводивший "Ак Барс" к золотым медалям в качестве 
капитана команды, затем довольно долго руководивший нижнекамским 
Нефтехимиком (с неоднозначными результатами) и приведший альметьевский 
"Нефтяник" к чемпионству в ВХЛ в 2016 году. Своими приоритетами Якубов 
назвал более качественную скаутскую работу, исключение вмешательства 
агентов в трансферную политику клуба, повышение финансовой чистоплотности 
и формирование состава на 75% из собственных воспитанников (на что 
отводится 5 лет). 
В клубе за последний год произошли изменения: 
- Была создана скаутская служба под руководством Якубова, куда вошли бывшие 
игроки клуба Марат Валиуллин, Дмитрий Безруков и Александр Ждан. 
- Хоккейные школы Ак Барса, казанского Динамо и альметьевского Нефтяника 
были объединены в единую структуру - Академию хоккея, чтобы сформировать 
единые методики подготовки. 
- Усилена маркетинговая служба, планируется редизайн формы. 
Ак Барс уже входит в число топ-клубов КХЛ, а дальнейшие пути развития могут 
включать: 
- Завершение строительства клубной вертикали "Ак Барс" - "Нефтяник" - "Барс" - 
"Ирбис", чтобы добиться полноценной ротации игроков между главной командой 
и фарм-клубами. 
- Завершение формирования хоккейной академии. 
- Повышение посещаемости за счет улучшения маркетинга. 
- Повышение роли в отечественном хоккее в целом. Например, клубу пожалуй 
хватит закрывать глаза на нынешнее отношение прессы. Когда телевизионные 
комментаторы из матча в матч рассказывают об "унылости" игры "Ак Барса", 
несмотря на то что команда на их глазах в ходе одной игры демонстрирует 
разные модели и схемы игры, то закрывая соперника в его зоне, то предлагая 
ему попытаться пробиться к собственным воротам - с этим определенно надо 
что-то делать. Также следует активней стучаться в двери сборных и не мириться 
с нынешним положением дел, когда сборные команды становятся монополиями 
двух клубов. 
- Формирование стабильного костяка команды на 3-5 лет, чтобы добиться 
максимальной сыгранности, особенно в линии обороны. 
В общем, клубу сейчас не требуется качественных изменений, требуется лишь 
довести до ума то, что уже начато или имеется. Здесь неожиданнную помощь 
может оказать Федерация хоккея России, которая задумала создание 
Национальной программы подготовки хоккеистов. В рамках этой программы 
планируется формирование в стране семи межрегиональных хоккейных центров, 



 

 

в число которых может войти Казань. Безусловно, это позитивно отразится на 
школах, которые будут выбраны для создания координационных центров на их 
базе. 
5. Амур (Хабаровск). Хабаровский клуб находился под угрозой исключения из 
КХЛ, поэтому в завершившемся сезоне совершил резкой спурт, ворвавшись в 
зону плей-офф. Но этот спурт создал сложности для клуба. С большой 
вероятностью команду покинет творец нынешних результатов Андрей 
Мартемьянов. Сейчас "Амур" переподписывает на новые контракты игроков 
второго эшелона. Но у клуба нет определенности с лидерами - Метсолой, 
Бывальцевым и его напарником Олегом Ли. 
Что даже важнее, руководство "Амура" не озвучивает каких-либо планов, в каком 
направлении будет развиваться клуб. Что можно было бы предложить? 
- Во-первых, "Амуру" надо правдами и неправдами добиваться создания 
Координационного центра Национальной программы подготовки на своей базе. 
Благо, географический фактор нельзя перекрыть никакими контраргументами - 
из Хабаровска и Владивостока не налетаешься на семинары в Омск или 
Новосибирск. 
- Раз уж КХЛ так стремится осваивать китайский рынок, "Амур" мог бы стать 
форпостом лиги в этом направлении. Не совсем правильно, когда Куньлунь 
подписыват договор о сотрудничестве с "Йокеритом", а не с "Амуром". Китайско-
финская граница довольно широкая, знаете ли. Где Пекин и где Хельсинки? 
- Наладить отношения с федеральными структурами, кооторые отвечают за 
развитие Дальнего Востока. Кто-то может не знать, но в стране существует 
специальное министерство по развитию Дальнего Востока! "Минвостокразвития" 
может стать инструментом для лоббирования интересов дальневосточного 
спорта. Разумеется, оно не может вмешиваться в дела министерства 
физической культуры и спорта, но лоббировать участие дальневосточных клубов 
в федеральных программах по развитию спорта оно определенно может.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/12345465/1571114.html 

К заголовкам сообщений 

"Уверены, что вернем серию в Петербург". Игроки СКА и ЦСКА о матче 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 6 апреля 2018) 
Константин Окулов, Кирилл Капризов, Мэтт Робинсон, Егор Рыков, Александр 
Барабанов - о поражении ЦСКА во втором матче серии западного финала.  
В пятом матче финала Западной конференции ЦСКА выиграл в Петербурге с 
минимальным счетом. "Сухарь" оформил Ларс Юханссон, победный го на счету 
Кирилл Капризова. Серия переезжает в Москву, команда Игоря Никитина ведет 
в ней 3-2.  
Окулов: "Кто играл в меньшинстве - красавцы"  
Константин Окулов, нападающий ЦСКА:  
- Удивился ли своему появлению в составе? А почему должен удивляться? Вчера 
играл не я, сегодня я, это решает тренер. У нас каждый готов биться за команду. 
Мне сказали - я вышел и играл. Юханссона на руках качать еще рано, главный 
шаг впереди. Но спасибо ему, сегодня сыграл здорово, и вся команда сыграла 
здорово. Продолжаем работать дальше. Мужики - красавцы все, кто играл в 
меньшинстве, мы им безумно благодарны. Вытерпели, забили свой гол и 
выиграли. Но у нас нет такой задачи - терпеть, почему она должна быть? Мы 
всегда пытаемся забить.  
Капризов: "Слава богу, что Шалунов и Шумаков выздоровели"  
Кирилл Капризов, нападающий ЦСКА:  
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- Моя шайба? Гол есть гол. Что в стартовом составе появился Юханссон, не 
удивился. У нас два сильных вратаря. Не хотел ли я вернуться в звено к 
Шалунову и Шумакову? Много раз говорил: у нас может сыграть каждый с 
каждым. Слава богу, что они выздоровели и сейчас могут помочь команде. План 
на игру пусть останется при нас. Каждый матч важен, без разницы, какой, к 
каждому готовимся, соперник-то серьезный. Как игралось при четырех удаления 
подряд... Парни - красавцы, что выстояли. Все друг другу помогали.  
Робинсон: "Не самая эффектная победа, но очень важная"  
Мэт Робинсон, нападающий ЦСКА:  
- Честно говоря, не ожидал увидеть в воротах Юханссона. Думаю, он тоже был 
удивлен. Но Ларс - профессионал, всегда готов к игре. Какой хороший матч он 
сегодня провел! 1:0 на выезде - не самая эффектная победа, но ее значение для 
команды - огромное. На выезде нужна даже такая победа. Это потом должно 
помочь в выигрыше Кубка Гагарина. Вообще мы хотим чаще играть с шайбой. Но 
так получилось, что СКА больше контролировал игру. Тем не менее, в защите мы 
действуем хорошо. В следующем матче постараемся больше находиться в их 
зоне. Почему не идет игра в большинстве? Мы не так часто получаем этот шанс. 
Нужно просто вернуться к основам: набрасывать на ворота, что-нибудь залетит.  
Рыков: "Мы не сбавляем и не проседаем, удача придет"  
Егор Рыков, защитник СКА:  
- Конечно, пятый матч в серии важен, но он все-таки не самый важный. Битва 
идет до четырех побед, будем выходить и выигрывать следующую встречу. Мы 
хорошо двигались, получалось комбинировать, осталось только забить. Мы не 
сбавляем, не проседаем. Удача придет. Уверены, что удастся вернуть эту серию 
в Петербург.  
Барабанов: "Отчаяния нет, нужно проявлять характер"  
Александр Барабанов, нападающий ЦСКА:  
- Трудно сказать, почему шайба не шла в ворота. Просто надо забивать, а 
упрекнуть некого. Почему ЦСКА мало бросал - не знаю, мы отталкиваемся от 
своей игры. Мы действовали агрессивно, только забить не получалось. Вывод 
один: надо реализовывать свои моменты. Никакие прошлые серии вспоминать 
не надо, нужно так же играть и все придет. Отчаяния никакого нет, серия до 
четырех побед, надо проявлять характер. Силы у нас есть.  

https://www.khl.ru/news/2018/04/06/385592.html 

К заголовкам сообщений 

СКА на грани провала (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 апреля 
2018) 
В пятом матче финала Западной конференции ЦСКА в Санкт-Петербурге 
обыграл СКА благодаря шайбе Кирилла Капризова. Теперь москвичи впереди в 
серии (3-2) и в воскресенье могут выбить действующего чемпиона из розыгрыша 
плей-офф.  
За все пять матчей серии ЦСКА был сильнее по игре в трех, самое большее - 
четырех периодах. Остальное время - либо доминирование СКА, либо 
грамотный хоккей чемпиона по счету.  
И если ранее в неудачные для себя отрезки москвичи уступали в 
изобретательности, организации и мастерстве - но каждое из этих отставаний не 
казалось критичным - то в первых двух периодах пятничного матча ЦСКА 
выглядел как все те другие несчастные 26 команд КХЛ, выходящие на лед в 
Санкт-Петербурге с одной единственной целью: не пропустить.  
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Серьезно, сколько за 40 минут было моментов у гостей? Два? Три? И ведь число 
атак столичного клуба было немногим больше. К концу второго периода СКА 
провел в четыре раза больше времени в нападении, чем ЦСКА. В четыре! 
Словно к ним приехал не равный соперник, а заштатный аутсайдер.  
И ведь ЦСКА наконец-то, впервые в серии, смог выпустить на лед обе свои 
самые дорогие покупки прошлого межсезонья - и Шумакова, и Шалунова. Не 
помогало.  
Прошлогодний, чемпионский СКА взял бы этот матч, сильно не напрягаясь. Когда 
по какой-то причине не шла игра - на первый план выходила тройка Гусев - 
Шипачев - Дадонов. Возникали у них проблемы в равных составах - работало 
монструозное большинство, которое чаще всего заканчивалось издевательским 
выведением кого-либо на пустые ворота.  
Сейчас СКА хорош. И по своим возможностям превосходят ЦСКА. Но хорош - не 
значит идеален. А раз не идеален - то даже со своей тучей проблем такая 
мощная команда, как московские армейцы, имеет шанс победить.  
Немножко неудобно #СКАЦСК pic.twitter.com/oFD3jw2PRY 
Ковальчук - ноль очков в пяти матчах. Дацюк, как бы эффектно он ни выглядел в 
пятницу - "промолчал" в четырех встречах этой серии. Шипачев ? Гусев ? Никто 
не смог реализовать огромнейшее преимущество СКА.  
Первую игру серии мы называли супертриллером. Вторую на пару с третьей - 
мелодрамами. Четвертая подарила удивительный, совершенно неожиданный 
разворот сюжета. В пятницу же была настоящая сказка о потерянной победе.  
И кто должен был сотворить эту сказку, как не Кирилл Капризов ? Капризов, 
который в 23 (!) последних матчах КХЛ - плей-офф и регулярки - забросил... всего 
одну шайбу. В пятницу была вторая - но именно она может стать роковой для 
команды Олега Знарка.  
Больше СКА не фаворит, каким он был весь сезон. Ни до его начала, ни по ходу, 
ни перед плей-офф, ни даже после победы ЦСКА в стартовом матче серии без 
лишней осторожности нельзя было сказать, что у КХЛ есть шансы получить 
нового чемпиона.  
Теперь - можно. СКА уже не имеет права разбазаривать моменты. СКА не имеет 
права относиться к серии вальяжно, зная о своем праве на ошибку. Нет его 
больше - этого права. СКА, его тренер и подавляющая часть состава должны 
забыть о том, ЧТО они выиграли полтора месяца назад в Пхенчхане. Та победа 
в прошлом. А если не забудут - серия закончится в воскресенье в Москве.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ska-na-grani-provala-1393363/ 

К заголовкам сообщений 

Как СКА Олимпиада помешала (Фонтанка (fontanka.ru), Санкт-Петербург, 7 
апреля 2018) 
Колдуны-журналисты, 20-летний герой и смеющийся Знарок. "Фонтанка" 
рассказывает, как СКА в противостоянии с ЦСКА оказался в шаге от вылета из 
плей-офф КХЛ. 
Cитуация в финале Западной конференции Континентальной хоккейной лиги 
внезапно дошла до критической для петербуржцев. Перед пятой игрой СКА - 
ЦСКА счет был равным 2-2, а учитывая, что серия длится до четырех побед, 
любая команда, победившая в пятницу, 6 апреля, получала психологическое и 
турнирное преимущество: еще один шаг и вот он - финал Кубка Гагарина. 
Проигравший же окончательно терял право на ошибку.  
Удивительно, но именно в такой важный момент главный тренер ЦСКА Игорь 
Никитин решился на радикальное изменение в составе: в воротах вместо 
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основного голкипера всего сезона Ильи Сорокина вышел его сменщик - швед 
Ларс Юханссон. 
- Плей-офф длинный, дали Сорокину отдохнуть, - ответил позже Никитин на 
вопрос "Фонтанки". 
Шведский вратарь не подвел, отразив все без исключения броски петербургских 
хоккеистов. Всего СКА нанес по воротам Юханссона 71 бросок - на 11 больше, 
чем в предыдущей игре 4 апреля. Из них в створ - 29, что на девять больше по 
сравнению с позавчерашним днем. Что тогда, что сейчас, СКА выглядел сильнее 
соперника. В игре 6 апреля преимущество петербуржцев было даже еще более 
подавляющим, но парадокс: в обоих встречах петербуржцы уступили. В Москве 
команда Знарка смогла забить хотя бы один гол. В пятой игре, в Петербурге, не 
удалось даже это. Точнее, один раз забить все-таки получилось, но судьи 
отменили этот гол, так как решили, что шайба не пересекла полностью линию.  
Пятая игра в серии 
Ворота ЦСКА были словно заговоренные. Мы поделились этим переживанием 
со Знарком после матча, но главный тренер СКА лишь отшутился. 
- Если вы не колдовали, то все в порядке, - ухмыльнулся Знарок. - Есть ли идеи 
как расколдовать ворота? К вам вопрос. 
Олег Валерьевич вообще был неожиданно в приподнятом настроении. В пресс-
центр Ледового дворца он зашел, громко смеясь над чем-то. Такого с ним не 
было в этом сезоне даже после самых удачных матчей. Над чем главный тренер 
СКА смеялся после проигранного со счетом 0:1 матча, осталось загадкой. 
Главным героем у ЦСКА стал 20-летний Кирилл Капризов - самый яркий и 
талантливый молодой российский хоккеист прямо сейчас, герой Олимпиады, и, 
по совместительству, ведущий, несмотря на возраст, игрок москвичей. Именно 
он стал автором единственной шайбы в пятом матче. Капризов забил за 6 минут 
до конца третьего периода. Ничего фантастического: несильный наброс почти от 
синей линии с расчетом на добивание, но в сутолоке у ворот голкипер СКА Микко 
Коскинен каким-то образом пустил шайбу под щитком. Та не спеша закатилась 
ему за спину. 
Главной проблемой СКА второй матч подряд остается реализация моментов и 
игра в большинстве. В этот раз у петербуржцев было пять попыток разыграть 
численное преимущество и все впустую. 
- Сказывается ли нагрузка после Олимпиады? - Задали Знарку последний вопрос 
после матча. 
- Она давно уже сказывается, - ответил он. - Вы думаете, пройти через такое так 
просто что ли? 
Возможно, в этом и кроется главное объяснение последних неудач СКА, в 
составе которых 15 хоккеистов играли на Олимпиаде - почти 2/3 cостава. Шестой 
матч противостояния с ЦСКА станет для петербуржцев настоящей проверкой. 
Как они с ней справятся, увидим 8 апреля. 

http://www.fontanka.ru/2018/04/06/142/ 

К заголовкам сообщений 

Виктор Шалимов: "Жаль, что Капризов уедет в НХЛ" (Russia-hockey.ru, 
Москва, 6 апреля 2018) 
О пятом матче западного финала пл ей-офф КХЛ СКА - ЦСКА (0:1, 2-3) - для 
Russia-Hockey.ru - чемпион СССР, мира и Олимпийских игр, обладатель Кубка 
Канады  
УВИДЕЛ ПОДЗАБЫТЫЕ ПЕРЕДАЧИ ИЗ СОВЕТСКОГО ХОККЕЯ  
- Что скажете о матче номер пять?  

http://www.fontanka.ru/2018/04/06/142/


 

 

- Роскошный хоккей! Многие говорили о том, что эта серия достойна финала - и 
вчерашняя встреча высшие оценки вновь подтвердила.  
- Что отметите?  
- Отличное качество хоккея, скорости, интенсивность игры. Причем даже на этом, 
очень хорошем уровне выделялись мастера - Дацюк, Ковальчук, Капризов. 
Увидел несколько передач из советского хоккея, о которых в последние годы мы 
начали забывать.  
- За счет чего ЦСКА победил?  
- Думаю, что ключевой отрезок - второй период, когда СКА не смог реализовать 
четыре удаления. ЦСКА детально изучил большинство соперника, бросалось в 
глаза, что по Гусеву и Шипачеву армейцы Москвы работали более плотно, 
чистые передачи или броски не проходили.  
ЮХАНССОН СЫГРАЛ НЕ БЕЗ ОШИБОК, А БЕЗ ПОМАРОК!  
- Кто лучший игрок матча?  
- У меня две кандидатуры. Главная - Капризов. Интересный мальчишка, 
авторский, с чутьишком. Просто так в такой игре единственный гол не забьешь. 
Жаль, что Капризов уезжает в НХЛ, вокруг таких игроков нужно строить и 
развивать свой чемпионат.  
- А кто герой второго плана?  
- Шведский вратарь ЦСКА Юханссон впервые в этой серии вышел на лед - и 
сыграл так уверенно. Не просто без ошибок, а без помарок! Вратарей я никогда 
не обсуждаю, они - люди с совершенно особой психикой. И пример Юханссона 
это подтверждает.  
В СЛЕДУЮЩЕМ ЧЕМПИОНАТЕ ЦСКА И СКА ДОЛЖНЫ ИГРАТЬ БОЛЬШЕ ДВУХ 
РАЗ  
- Что ждете о матча номер шесть?  
- Ситуация резко поменялось. Если в предыдущей московской игре 
психологически уверенней себя чувствовал СКА, имевший право на ошибку, то 
теперь запас в одну игру есть уже у ЦСКА. Ясно, что в воскресенье в Москве 
будет ажиотаж.  
- ЦСКА теперь фаворит?  
- Нет, шансы по-прежнему абсолютно равны, хотя у ЦСКА есть преимущество 
своего поля.  
- Вы, как москвич, болеете в этой серии за ЦСКА?  
- Нет, мне очень нравятся обе команды, не делю их по географическому 
принципу. Лучше если бы они радовали нас на протяжении всех семи встреч. 
Говорят, что в следующем регулярном чемпионате КХЛ будет 62 игры, и я 
надеюсь, что нас ждет как минимум четыре армейских дерби, а не два, как в 
прошедшем первенстве. Только такие суперматчи повышают уровень всего 
нашего хоккея!  

http://russia-hockey.ru/articles/persons/shalimov_zhal_chto_kaprizov_uedet_nhl/ 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук больше не кубковый игрок (Спорт экспресс, Москва, 6 апреля 
2018) 
В финале Западной конференции форвард СКА пока не набрал ни одного очка в 
четырех матчах 
НЕПРИЯТНАЯ СТАТИСТИКА В четырех матчах серии с ЦСКА Никита Гусев 
забросил три шайбы. Вадим Шипачев, усаженный в запас на первую игру, - отдал 
три передачи. Павел Дацюк в той самой стартовой встрече набрал два очка - 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/shalimov_zhal_chto_kaprizov_uedet_nhl/


 

 

один гол и один пас. А вот Илья Ковальчук до сих пор с грустными "баранками". 
И это совершенно не случайно. 
В прошлом финале Кубка Гагарина с "Магниткой" Ковальчук набрал в пяти 
матчах 3 (1-2) очка, забросив единственную шайбу уже в последней встрече. В 
плей-офф-2016 Илья вообще "промолчал": четыре игры с нулями и знаменитое 
отстранение, которое чуть не стоило ему карьеры в СКА. Олимпиада-2018? 
Полуфинал с Чехией и финал с Германией - в активе Ковальчука лишь шайба в 
пустые ворота в первой из игр. 
Такую неприятную статистику можно подобрать для подавляющего числа 
хоккеистов. Тем более что она выборочна: в других, менее значимых матчах 
Кубка Гагарина и олимпийского турнира у Ильи все было в порядке как с голами, 
так и передачами. 
Но Ковальчука невозможно мерить той же линейкой, что и остальных. Он - самый 
дорогой и самый популярный хоккеист КХЛ. 
Налицо факт: Ковальчук перестал быть кубковым игроком, и в самых ключевых 
матчах его эффективность очень серьезно падает. Чем запомнился Илья в серии 
с ЦСКА? Промахами - по пустому углу ворот Сорокина, а в нескольких случаях - 
и вовсе по шайбе. Вместо голов - драка с Пашниным, которая пусть и косвенно, 
но привела к волевой победе москвичей. 
 НУЖЕН ЛИ КОВАЛЬЧУК СБОРНОЙ? 
 В регулярке и на ранних стадиях плей-офф Илья - король. Чистого мастерства у 
него столько же, сколько и раньше, но между уровнем "Югры", "Витязя", даже 
"Локомотива", с одной стороны, и ЦСКА, с другой, пролегает та пропасть, которая 
превращает блестящую игру Ковальчука в нечто невразумительное. 
Большинство соперников СКА играют исключительно от обороны, зажимаются в 
своей зоне, дают пространство для передач при построении атак. К тому же 
многие выбрасывают белый флаг еще до выхода на лед против чемпиона, 
сохраняя силы на те игры, где реально взять очки. 
Против ЦСКА Ковальчуку тяжело. Он больше не способен на свои знаменитые 
сольные проходы, если скорость игры выше средней, но по кахаэловской 
привычке не пытается упрощать свой хоккей: все равно пытается больше 
пасовать, что-то придумывать в тех ситуациях, когда логичнее было бы бросить 
или отдать передачу в борьбу. 
А еще рядом нет Дацюка, с которым Ковальчуку всегда чуть легче: его не было 
и на Олимпиаде (в другом звене), и в финале прошлого плей-офф (травма), и в 
2016-м (в "Детройте"). Шипачев же никогда не был идеальным партнером для 
Ковальчука и вряд ли им станет - подстраиваться под чужую игру Вадим, как 
Павел, не умеет. 
Командное преимущество СКА над ЦСКА, вероятно, сведет проблемы Ильи к его 
локальной неудаче: в случае победы в серии и в финале третий Кубок Гагарина 
затмит поводы поругать хоккеиста. Но если мы смотрим чуть дальше, в май, и 
говорим о сборной формата уже не олимпийского, а чемпионата мира - с 
потенциальным суперсоставом Канады, вероятно, очень сильными шведами и 
американцами, - там место Ковальчука (если у него есть желание сыграть в 
Дании) под вопросом. Особенно с учетом конкуренции на флангах: Гусев, 
Капризов, Дадонов, Бучневич, вероятно, Тарасенко и Радулов (сразу пять 
правых форвардов, так что кому-то придется подвинуться налево) - места для 
вингеров в игровых звеньях будут заняты, а ведь еще могут вылететь из Кубка 
Овечкин, Панарин и Кучеров. 
В РЯДУ СО СПЕЦЦОЙ И КОЙВУ Вся эта безрадостная картина, как может 
показаться, должна вести к логичному выводу - Ковальчуку нечего делать и в 



 

 

НХЛ. Если он не способен показать себя в плей-офф КХЛ, может ли он быть 
хорош в сильнейшей лиге? 
Как ни странно, да. Конечно, "хорош" не означает, что Илья может вернуться к 
показателям уровня "Атланты" и "Нью-Джерси" и очку за матч. 
Посмотрите на лучших нападающих с драфта-2001, на котором Ковальчук был 
выбран под первым номером: 
 Спецца, Койву, Хемски, Каммаллери, Поминвилль, Плеканец, Шарп, Йокинен. 
Список не выдающийся, но всех их объединяет одно - после 30, сразу или через 
два-три года, каждый скатился в НХЛ до уровня 30-40 очков за сезон. В лучшем 
случае. 
Примерно то же самое ждет и Ковальчука. Ключевое отличие от СКА - в 
"Рейнджерс" или любой другой команде, куда он бы ни перешел летом, Илья 
окажется в роли именитого ветерана, но никак не звезды, от которой ждут чудес 
и лидерства по статистике. И вряд ли, собираясь в НХЛ, Илья этого не понимает. 
Вместо главного (или одного из) бомбардиров он превратится в ролевика-
снайпера: с игровым временем на уровне второго-третьего звена, но, скорее 
всего, местом в первой спецбригаде большинства. Смена статуса и узкие 
площадки помогут Ковальчуку со сменой стиля: упрощение, с большим акцентом 
на броски а-ля Овечкин в дотротцевский период, - совсем не стыдная стратегия 
для возрастного нападающего. 
Да, сейчас Илья не в порядке. Но это совсем не значит, что он провалится в НХЛ. 
Осенью нас ждет одно из самых интригующих возвращений в истории 
заокеанской лиги. 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

У ЦСКА в финале Запада нет шансов. Он обычный середняк 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 6 апреля 2018) 
Два миллиарда улетают в пустоту.  
Кубок Гагарина в самом разгаре, но президент ЦСКА Игорь Есмантович думает 
совсем о другом. "Если две команды занимают лидирующее положение, а отрыв 
достигает 20-25 очков, - рассказал он "Р-Спорту", - со спортивной точки зрения 
на один год стоит что-то менять". 
Его можно понять: в отчете для владельцев вылет в полуфинале Кубка Гагарина 
смотрится в три раза хуже поражения в финале, а финтом с потолком зарплат 
КХЛ напомнила, что уважает интересы ЦСКА. "Справедливо было бы опираться 
на спортивную составляющую", - добавил руководитель москвичей, забывая, что 
отрыв СКА и ЦСКА от остальных клубов лиги чисто финансовой природы, а не 
спортивной. 
Спортивная же составляющая такова, что первую внятную позиционную атаку 
против СКА москвичи провели только в четвертом матче, уже из позиции 
полулежа - до того момента Знарок надежно контролировал игру, которая шла к 
минимальной победе гостей. Примерно на десятой минуте второго периода 
звено Попова закрутило бойкую карусель в зоне атаки, на подхват выскочил 
Андронов, в упор расстрелял Коскинена - близко, но мимо. СКА отряхнулся, 
через несколько минут сам повел в счете, но помешали два быстрых гола хозяев 
в третьем периоде. 
Счет в серии равный, ЦСКА повезло второй раз за четыре матча, но от финала 
Москву отделяет несколько серьезных проблем: 
1. Игорь Никитин не умеет в атаку  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/kovalchuk-bolshe-ne-kubkovyy-igrok-no-eto-ne-znachit-chto-on-provalitsya-v-nhl-1392781/


 

 

В ноябре, дважды проиграв СКА, Никитин говорил, что знает, как обыграть Санкт-
Петербург, но сейчас, в апреле, этих знаний не видно. ЦСКА отлично выстроен 
на своей площадке, но, играя против Ковальчука, связки Гусев - Дацюк, 
Шипачева, Барабанова, Плотникова и всех остальных, ты не можешь 
гарантировать ноль пропущенных шайб, кто бы ты ни был. Надо забивать и 
лучше забивать много. Только на чужой половине, при своем перспективном 
арсенале, ЦСКА играет в полтора приема: это Капризов плюс схема с забросами 
и борьбой у бортов. Логично, что в позиционной атаке армейцев застукали только 
в четвертом матче. 
В последний раз Никитин выстраивал нападение примерно девять лет назад, в 
"Авангарде", где играл Яромир Ягр и рулила импровизация. Потом он был 
помощником, везде отвечал за защитников и в этом амплуа дорос до сборной 
России. Все круто, но непонятно, где и когда он должен был прокачаться в 
смысле атаки. Вообще сейчас в ЦСКА происходит ровно это - тренер Никитин 
упражняется в том, чтобы ставить нападение топ-клубу КХЛ. При всех 
обстоятельствах (отрыв в ресурсах от прочих клубов) получается не так плохо, 
но недостаточно для победы над Знарком, который выигрывал три Кубка 
Гагарина с разными клубами и у которого есть помощник Витолиньш. 
2. Звезды ЦСКА хуже питерских  
На уровне топ-звезды у ЦСКА смотрится только Капризов. Он контролирует 
шайбу и доминирует на льду в каждой смене; ему все равно с какими партнерами 
играть - каждый с ним выглядит лучше, чем без него. На подходе к этому уровню 
у москвичей никого нет. Даже Кузьменко со своим хет-триком из первой игры - 
счастливая случайность, выросшая из отскоков и чудесного броска без 
подготовки. На базовых настройках Кузьменко - игрок одного финта: резкого 
торможения и разворота на 180 градусов. Да, этот финт кружит голову даже 
некоторым телезрителям, но свой ресурс он исчерпал на стадии полуфинала 
конференции. 
Это симптом скрытой болезни КХЛ, о которой вообще никто не говорит. Весь 
сезон СКА и ЦСКА подают как двух главных монстров лиги, равных друг другу. 
На самом деле Москва, как и вся остальная КХЛ, формируется по остаточному 
принципу: туда идут те, кто не подошел СКА. Это маскируется все-равно-
гигантским отрывом от пелотона, но вылезает наружу в очных встречах. Из 
состава, с которым на игры выходит Никитин, в СКА точно бы пролез Капризов - 
но еще прошлым летом это было не так очевидно, даже по месту в ЦСКА были 
сомнения. Шумаков и Шалунов отжигают в эпизодах, но в сборную Знарок их не 
взял - это показатель. Любимов - это тот же Калинин, только похуже. Григоренко 
ехал из НХЛ в статусе игрока с неподтвержденным потенциалом и ненадежным 
характером - в Питере такие не нужны. Возможно, пригодились бы Марченко и 
Нестеров, но в СКА защитников похожего уровня - несколько пар, и так уже не 
первый год. 
3. Этой команде нужно расти  
Стратегия массовой закупки отличных игроков не работает на дистанции в один 
сезон. Это не получалось ни у "Манчестер Сити", ну у того же СКА. Нужно 
сформировать ядро, нужно выработать вектор. Судя по длинным контрактам, 
которые подписали все молодые звезды команды, армейцы запланировали рост 
на дистанции минимум в три года. 
Было бы наивно рассчитывать, что Никитин окажется настолько талантливым 
тренером, что в первый же сезон соберет талантливую молодежь и отхлещет 
чуть ли не лучший состав КХЛ. Новому ЦСКА всего несколько месяцев, это по-
прежнему сыроватая команда и прямо сейчас ей надо готовиться к будущему 
сезону. И кстати, серия против СКА - лучшее время и место для подготовки. 



 

 

Еще больше тактических схем - на канале "Шайба!"  
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"Ак Барс" - в финале Кубка Гагарина. Он будет особенным (Бизнес Online 
(business-gazeta.ru), Казань, 6 апреля 2018) 
Казанский клуб побил рекорд КХЛ, а Азеведо превзошел достижение Морозова 
"Ак Барс" всухую выиграл серию у челябинского "Трактора", став сильнейшим 
клубом Восточной конференции. Более того, на пути к финалу Кубка Гагарина 
казанцы проиграли всего два раза. Попутно они установили рекорд КХЛ по 
попаданиям в финал: в этом сезоне они поборются за трофей в четвертый раз в 
истории. Все четыре раза главным тренером команды был Зинэтула 
Билялетдинов. 
Джастин Азеведо набирает очки уже 11 матчей подряд, и даже в регулярном 
чемпионате это стало бы особенным событием, что уж говорить о самых важных 
матчах сезона  
НЕВЕРОЯТНЫЙ АЗЕВЕДО  
Джастин Азеведо набирает очки уже 11 матчей подряд, и даже в регулярном 
чемпионате это стало бы особенным событием, что уж говорить о самых важных 
матчах сезона. Канадец играет в плей-офф даже результативнее (0,81 очка за 
игру), чем в регулярном чемпионате (0,77 очка за игру), но даже при этом его игра 
в нынешнем Кубке Гагарина заставляет всех сходить с ума. Ази уже побил 
кэхаэловский клубный рекорд Алексея Морозова по набранным очкам в плей-
офф, и это всего лишь за 14 матчей. Даже травма Иржи Секача, полностью 
пропустившего серию с "Трактором", не сильно сказалась на результативности 
первой тройки, а во вчерашней игре победную шайбу сделал именно Джастин, 
который точной передачей нашел на пятаке Антона Ландера. 
Конечно, с Секачем легионерское звено атаковало намного разнообразнее и 
интереснее, но и теперь оно представляет большую опасность для соперника, 
просто играет по-другому. Роб Клинкхаммер бьется за шайбу у бортов, отвлекает 
на себя соперников и зарабатывает удаления, а Азеведо с Ландером 
распоряжаются шайбой. Джастин пропустил два месяца в середине сезона из-за 
перелома ноги, но вернулся еще более сильным, а то, что его не взяли в сборную 
Канады на Олимпиаду, пошло ему только на пользу - к плей-офф он подошел в 
потрясающей форме. 
Антон Глинкин  
УДАЧНЫЙ ДЕБЮТ ГЛИНКИНА  
Билялетдинов в первых двух раундах плей-офф постоянно проводил ротацию, 
но для Антона Глинкина места не находилось - позднее тренер уверял, что 
нападающий был болен. Казалось, что до конца сезона он не появится в составе, 
ведь в серии с "Трактором" все складывалось очень удачно и необходимости 
менять кого-то не было, но тренерский штаб "Ак Барса" решил дать шанс 
воспитаннику "Трактора" сыграть против родного клуба. И не зря: Глинкин был 
самым активным игроком в матче, сделал первую шайбу казанцев и освежил игру 
четвертого звена. 
Ярослав Косов приносил пользу в силовой борьбе и игре у бортов, а Глинкин - 
более креативный игрок, который действует совсем иначе, чем Михаил Глухов с 
Александром Свитовым, которые стали его партнерами по звену. Правда, с 
Косовым в тройке недостатки Свитова были не так заметны - за Глинкиным же 
он совсем не успевает. Но Билялетдинов пока не решается убрать капитана из 
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состава: в третьем матче он здорово сыграл в роли "столба" в большинстве, к 
тому же тренер еще помнит, как играла команда в прошлом плей-офф без 
капитана. Главный тренер казанцев похвалил Глинкина, но это не гарантирует 
ему место в составе на финал - против армейских команд использование 
мощного Косова кажется более целесообразным. 
Для "Ак Барса" финал станет четвертым за время выступления в КХЛ, но он 
будет особенным - впервые в команде такое количество собственных 
воспитанников и впервые казанцы выходят в финал с российским вратарем  
ОСОБЕННЫЙ ФИНАЛ  
Для "Ак Барса" финал станет четвертым за время выступления в КХЛ, но он 
будет особенным - впервые в команде такое количество собственных 
воспитанников и впервые казанцы выходят в финал с российским вратарем. 
Правда, лишь трое воспитанников "Ак Барса" постоянно играли за команду в 
плей-офф ( Эмиль Гарипов, Альберт Яруллин, Александр Бурмистров ), но не 
стоит забывать, что Владимир Ткачев в 12 лет переехал в Казань из Киева, а 
Артем Лукоянов и Василий Токранов выросли в Альметьевске - получается, что 
практически треть игроков нынешнего "Ак Барса" можно считать местными. 
Стоит отметить, что и в каждой из четырех команд, вышедших в финалы 
конференций, есть воспитанники казанского хоккея ( Динар Хафизуллин в СКА, 
Кирилл Петров - в ЦСКА и Александр Рыбаков - в "Тракторе"). " Команды ЦСКА 
и СКА очень сильные. Мы будем стараться и все сделаем, чтобы вернуть Кубок 
в Казань", - говорит Билялетдинов.  
В сезоне 2008/09 основным вратарем "Ак Барса" был Фредрик Норрена ( 
Станислав Галимов занял его место по ходу плей-офф вынужденно), в сезоне 
2009/10 команду к Кубку привел великолепный Петри Веханен, а спустя 5 лет до 
финала казанцы дошли с Андерсом Нильссоном. Сейчас же все иначе: весь 
сезон ставка делалась на Гарипова, и это оправдало себя. Если в серии с 
"Амуром" или в первом матче с "Магниткой" к нему еще были какие-то претензии, 
то сейчас даже самые ярые его критики не найдут до чего докопаться. Гарипов 
надежен и уверен в себе, не паникует - и команда это чувствует. Да, кто-то опять 
будет говорить, что команду тащат легионеры, но не стоит забывать, что за два 
последних сезона Гарипов выиграл 5 серий в плей-офф, а нынешний сезон - 
первый, который он проводит в качестве 100-процентного первого номера 
команды. 
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"Где был бы "Ак Барс", если бы Билялетдинова не заставили вытащить 
из запаса Зарипова?" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 апреля 
2018) 
Финалы конференций, зарплаты в КХЛ и тренерские перестановки в нашей лиге 
- в новом выпуске авторской рубрики корреспондента "СЭ".  
БОЛЬШАЯ ДВАДЦАТКА С Игорем ЕРОНКО  
ВОСТОК  
1. Жалко "Трактор". Даже очень жалко. Чисто технологически - это куда более 
интересная команда, чем "Ак Барс". Это команда, нацеленная на креатив, в 
отличие от патернализма Билялетдинова. Пусть она точно так же играет "три на 
пять" в атаке, но как же весело и задорно она это делает. Да еще и Бэйлен есть. 
Прекрасно встроенный в систему. Им бы еще одного Бэйлена и, скажем, 
Глинкина и Попова. Был бы другой разговор. Казанцы выиграли чисто за счет 
глубины состава. За счет мастерства этого самого состава. Ну, недаром у них 
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платежка в два раза больше, чем у "Трактора". Именно в два. И прекратите уже 
бездумно считать бонусы. Обычная практика, когда бонус лучшему бомбардиру 
команды предусмотрен в десяти контрактах. А получает его только один 
хоккеист.  
2. У "Ак Барса" самая большая платежка на "Востоке". Никто и рядом не валялся. 
При этом похвастать хоть сколько-нибудь выдающейся игрой они не могут. И 
вообще, где была бы Казань, если бы Билялетдинова не заставили вытащить из 
запаса Зарипова? Пыхтела бы давно. Потолок зарплат, которым мы продолжаем 
грезить, нужен в том числе для того, чтобы условный Глинкин с контрактом под 
миллион долларов не сидел в запасе. А играл где-то другом месте, пусть и за 
меньшую сумму. У нас и так нет культуры менеджмента. И она и не подумает 
зародиться, если подобные вещи не регулировать.  
ЗАРПЛАТЫ  
3. В финале "Ак Барс" вынесут вперед ногами. Особо не напрягаясь. Ну, в случае 
СКА. ЦСКА помучается. Но все равно возьмет верх. Опять же - чисто за счет 
глубины состава и небольшого превосходства в мастерстве. Но реально 
небольшого. Системно московским армейцам крыть нечем. А почему 
небольшого при в полтора раза большей платежке - потому что ЦСКА лишь бы 
швырнуть в кого-то деньгами. Чем большими - тем лучше. За что Марченко два 
миллиона долларов в год? Он нигде не зарабатывал бы больше 600 тысяч. 
Грязными. А его еще тащат на Олимпиаду, потому что обещали, и регулярно 
выпускают в большинстве себе же в ущерб.  
4. Или 100 миллионов Бурдасова. Кого вы предпочтете, одного Бурдасова или 
полученного за него "Авангардом" Кошелева вместе с Семеновым и Михеевым, 
которые втроем зарабатывают меньше? А еще учтите, что новый контракт 
Умарка обошелся бы "Салавату" куда дешевле 140 миллионов, не появись там 
Антон.  
5. Жесткий потолок зарплат - необходимая мера. И радостно знать, что сама лига 
была готова ввести его хоть завтра. Но были и противники. И почему-то сразу 
вспомнился локаут-1994/95. Гэри Беттмэн хотел ввести потолок уже тогда. И 
жестко стоял на своем. Однако в конце концов его завернули клубы с самых 
богатых рынков. Потолок он все-таки ввел. Но лишь через 10 лет. Надеюсь, 
история не повторится.  
6. Если клубы по понятным причинам имеют право голоса в лиге, хоть и не все, 
то ФХР никто не слушает. Прислушиваются, но действуют исходя из политики 
собственной партии. И это, пожалуй, позитивный момент. Потому что дай волю 
Федерации, и она превратит лигу в этап подготовки к чему-либо. А это 
изначально неправильный подход. Мне приводили в пример Германию, где 
бундеслига и федерация заодно, но там изначально на переднем плане бизнес-
интересы. Всех возможных сторон. А это всегда все меняет. И обычно - в лучшую 
сторону.  
РЕФОРМЫ  
7. Два клуба исключены. Правда, все знали об этом изначально. С одной стороны 
- печально. С другой - так было нужно. Вернуться никто не запрещает. Только 
делайте для этого хоть что-нибудь. Прямо сейчас ни "Лада", ни "Югра" не 
сделали ничего, чтобы задержаться в КХЛ. Ровным счетом ничего. Тольятти 
предоставил финансовые гарантии, но это же цирк: речь шла о 800 миллионах 
от области, при этом не уточнялось, что это на весь спорт в регионе. И 500 
миллионов из этих 800 - на "Крылья Советов". "Ладе" доставалось 200. Даже на 
контракт Ковальчука не хватит. К тому же бюджетное финансирование - это зло. 
Налоговые послабления спонсорам - это очень близко, но куда более 
оправданная схема. Особенно если спонсоры пытаются что-то контролировать.  



 

 

8. Плохо, что взаимоотношения клубов КХЛ и ВХЛ практически не 
отрегулированы. "Ладе" и "Югре" дали время на распродажу до 31 мая, но 
вообще изначально должен быть прописанный механизм. Обменяться игроками 
между клубами КХЛ и ВХЛ можно только с согласия хоккеиста, представляющего 
кахаэловскую команду. Захочешь обменять - он может запросить статус 
свободного агента. Компенсации тоже не прописаны. "Мамонтов" влегкую 
разберут. А им за это практически ничего не достанется. И это печально. Потому 
что там подросли отличные ребята. Чего только Морозов с Марченко стоят. И 
есть много механизмов, чтобы забрать их оттуда с минимальными затратами.  
9. Смысл существования школы и команд МХЛ/ВХЛ может быть как раз в том, 
чтобы продавать игроков на сторону. И обеспечивать таким образом себя. Это 
будет выгодно всем. Надо только урегулировать отношения. Возможно - ввести 
условные компенсации. Допустим, при переходе оговаривается, что если в 
течение трех сезонов такой-то игрок проведет столько-то матчей в КХЛ - та же 
"Югра" получит такую-то сумму. Забьет столько-то - еще какую-то сумму. Помимо 
изначальной. Которая отойдет школе.  
10. К слову, у "Лады" была возможность продать Зернова по ходу сезона. Не одна 
возможность. Но руководство не хотело, чтобы все шишки за развал повалились 
на них. Хотя они и так повалились. Странная позиция. Еще более странно - когда 
такие бедные клубы берут легионеров, уже засвеченных в КХЛ. Шерстите NCAA, 
привозите молодых ребят, чтобы потом, возможно, продать права. А так - это же 
глупость полная. В КХЛ полно выходцев американской университетской лиги. Их 
можно было обнаружить раньше. Подписать на совсем небольшие деньги. И 
потом за их счет чем-то разжиться. Проблема в том, что даже я, изредка 
посматривая NCAA чисто по работе, знаю об этой лиге и ее игроках больше, чем 
очень многие генменеджеры КХЛ вместе взятые.  
11. Не очень понравилась идея с выводом за потолок игроков U-21. Вроде бы - 
хорошая тема для "пилежки". Но с кем бы я ни говорил из функционеров нашего 
хоккея, все уверяют, что никакой подноготной в этом искать не надо. В 
"Северстали" была история, едва не закончившаяся тюрьмой для генменеджера, 
который, строго говоря, делал логичные вещи ввиду изменившего положения по 
контрактам. Просто если о чем-то знает больше одного человека - это легко 
утекает на сторону. Микрофон сейчас в любом телефоне. Ну, и по поводу того, 
что условные армейские клубы будут забирать к себе всех перспективных, были 
любопытные ремарки типа "а они и так себе всех забирают. Ничего не 
изменится". Яркий пример - Капризов. Просто по звонку отдали.  
ТРЕНЕРЫ  
12. В Уфе разброд и шатания. Еще по ходу плей-офф начались продления 
контрактов. Например, с Солодухиным. Весьма средненьким игроком, в котором, 
впрочем, души не чаял Вестерлунд. Или новое соглашение Панина. Он тоже был 
мил Эркке. Вроде под него продлевали. А в итоге финна уволили. Если вы 
планировали другого тренера - зачем тогда эти подписания? Новый ведь, вполне 
возможно, с этими людьми не сработается. В "Салавате" нередко все 
превращается в цирк. Тот самый случай.  
13. Вестерлунд - один из лучших тренеров Европы. Даже мира. Он выиграл 
дивизион. Он дошел до второго раунда, где проиграл в седьмом матче. Бывает. 
Но он зарубился бы с "Ак Барсом". Была видна перспектива. Было видно, за счет 
чего "Салават" может подняться выше. И не считать ту же Казань за соперника 
чисто за счет системы. При в полтора раза меньшей платежке. Немного обновить 
состав - и вполне можно было бы дойти до финала через год. Но нет, зачем, 
лучше назначить условного Цулыгина и продолжать всех веселить. Обставляя 



 

 

на этом поприще сам "Авангард". У Вестерлунда были космические ресурсы? 
Нет. Так какие к нему вопросы?  
14. "Авангард" пока ничего плохого не натворил. Но все же удивляет, что Титову 
уже дали от ворот поворот. Не договорившись с Воробьевым, у которого хватает 
предложений. Воробьев вместо Титова - тут не подкопаться. Но если не будет 
Ильи, то останется только посмеяться. Согласен на Захаркина. Лучше в тандеме 
с Быковым. В остальных случаях это будет провалом. Титов за пару месяцев 
превратил нечто абсолютно невнятное в очень приятную глазу команду. Которая 
вполне могла пройти "Салават". Даже, возможно, должна была.  
ПРОГНОЗ  
20. После четвертого матча серии СКА - ЦСКА меня остановили в коридоре ЛДС. 
Сказали, мол, вы же утверждали, что будет пять матчей. Ну, так оно и должно 
было быть. Если бы петербуржцы не валяли дурака. У москвичей нет ровным 
счетом ни одного козыря. Им нечем крыть. Но шансы все равно есть. Лед 
скользкий, шайба круглая. Мне очень интересно посмотреть, что сделает с 
командой Никитин на следующий год. Ему не помешал бы толковый ассистент 
по атаке. Игру без шайбы наладили на ура. Теперь бы с шайбой. Редко бывает, 
что тренер способен серьезно видоизменить игру команды в таком аспекте. Но 
бывает. И как раз нередко в этом ему способствует какой-то новый ассистент.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/gde-byl-by-ak-bars-esli-by-
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К заголовкам сообщений 

 
Гатиятулин - лучший, а Кравцов - суперзвезда. За что можно любить 
"Трактор" (Чемпионат.com, Москва, 6 апреля 2018) 
Челябинский клуб как никто другой в лиге заслужил кубок Гагарина. 
В январе мне довелось пообщаться с одним преданным болельщиком 
"Трактора". Когда-то он сам работал в клубе. К началу 2018 году у челябинцев 
выровнялась игра, стабилизировался результат, но выход в финал конференции 
все равно выглядел нереальным. "У нас есть школа, хоккеисты, не хватает 
только кубка", - с грустью, даже с болью в голосе говорил тот самый болельщик 
из Челябинска. 
Тогда я слишком скептически восприняла эту фразу. Подумаешь, у "Югры" же 
тоже нет кубка Гагарина и что? Но этот плей-офф заставил вспомнить январский 
разговор и осознать, что трофей "Трактор" заслужил как никто другой в лиге. 
Травмы, легионеры, Гатиятулин 
В России хоккейные менеджеры очень любят при первых же трудностях 
увольнять главного тренера. Две отставки за день в сентябре - кого этим удивишь 
в КХЛ? Хорошо помню разговор с генеральным менеджером "Трактора" 
Евгением Губаревым в середине сентября после разгрома от СКА со счетом 0:5. 
В дело вмешались травмы Черникова, Петрова, Шинина, Губарева, в Петербурге 
к тому же сломался Кравцов, пропустивший потом два месяца из-за перелома 
кисти. В 11 матчах с начала "регулярки" челябинцы проиграли семь, пошли слухи 
об отставке Гатиятулина. "Не хочу рубить сплеча. Анвара это точно не касается. 
Может быть, никого не коснется. Были эмоции, сейчас надо взвесить", - 
рассуждал тогда генменеджер. Клуб в итоге покинул ассистент главного тренера 
Виталий Ячменев. 
Гатиятулин сохранил свой пост, по итогам чемпионата занял третье место на 
Востоке и впервые с 2013 года играл в финале конференции. И ведь это при 
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ограниченных ресурсах - у "Трактора" 10-я сумма контрактов в лиге (по 
информации "Чемпионата"). 
Анвар Гатиятулин второй год работает в "Тракторе" главный тренером, и его 
прогресс очевиден. Если в прошлом сезоне еще были сомнения, сможет ли 
специалист, который работал только на уровне МХЛ, справиться со взрослой 
командой, то сейчас все вопросы отпали. Посмотрите на легионеров в 
Челябинске - Щехура, Йюнге и Бэйлен были лучшими по ходу регулярного 
чемпионате у себя в команде и в плей-офф не ударили в грязь лицом. Йюнге так 
вообще наколотил восемь голов и отдал восемь передач, Рикард сейчас один из 
лучших в КХЛ по статистике. Щехуру подвела травма, и он даже не смог выйти 
на четвертый матч с "Ак Барсом". 
Сколько осенью было критики из-за "-18" Кирилла Кольцова. Казалось, что 
руководство "Трактора" не решится расстаться с защитником, от которого было 
все меньше пользы на льду и все больше неприятностей в раздевалке. Но нет. 
1 декабря челябинцы расторгли с Кольцовым контракт, и стало лучше для всех - 
у "Трактора" результаты пошли вверх, а 35-летний хоккеист нашел работу в 
"Спартаке". 
Скандал с Францоузом и трогательное расставание 
Отдельного разговора заслуживают вратари. Францоуз и Демченко по ходу 
сезона постоянно менялись, в итоге Павел сыграл в "регулярке" на семь матчей 
больше. Довольно типичная ситуация, если бы не несколько но... В ноябре между 
чешским голкипером, его агентом и клубом разгорелся нешуточный скандал. 
Францоуз заявил, что хочет покинуть "Трактор" из-за небольшого количества 
игровой практики. Клуб, в свою очередь, был не намерен расставаться с 
вратарем. В итоге конфликт удалось уладить, и в дальнейшем Павел не 
подводил. 
Удивительно, но в плей-офф Гатиятулин так и не определился с первым 
номером в воротах - Францоуз и Демченко постоянно менялись. Довольно 
нетипично для матчей на вылет. Это до поры до времени приносило свои плоды, 
хотя чешский голкипер все-таки смотрелся солиднее Василия. 5 апреля чешский 
вратарь на льду попрощался с болельщиками, которые проводили его громкими 
овациями. Теперь Павел намерен штурмовать НХЛ. 
Спасибо Гатиятулину можно сказать за хоккей, который он привил своей 
команде. Нестандартный, интересный. "Трактор" всегда был нацелен 
действовать необычно, пойти в обыгрыш в любой момент. Во время игры 
челябинцев не уснешь, но и за корвалолом не надо бежать, как в случае с тем 
же "Салаватом". 
18-летний красавчик 
Кравцов - красавчик. В отношении него я тоже была настроена скептически - 
слишком слабохарактерным показался он мне во время короткого разговора. Не 
зря же его не брали в сборные. Да и 7 (4+3) очков в 35 матчах в регулярном 
чемпионате не внушали доверия. Но то, что он творил в сериях с 
"Нефтехимиком" и "Салаватом", перекрыло весь негатив и скепсис. Виталий 
побил рекорд Валерия Ничушкина и Евгения Кузнецова по очкам в одном 
розыгрыше Кубка Гагарина для игроков младше 19 лет, а потом и перекрыл 
достижение Алексея Яшина. Он забивал и забивал, отдавал и отдавал. Как же 
красиво Кравцов это делал! 
В финале Востока 18-летний вундеркинд молчал. И, судя по его комментариям, 
очень переживал из-за своей голевой засухи. Но юный хоккеист и не способен 
тащить на себе команду, особенно в серии против такого мощного соперника, как 
"Ак Барс". В 18 лет такое не под силу никому, поэтому ругать Кравцова не за что. 



 

 

Запомнилось, как в четвертом матче с казанцами при счете 1:2 именно Виталий 
имел потрясающий голевой момент. Увы, не вышло. 
"Трактор" всухую проиграл "Ак Барсу". Правда, в каждой встрече борьба была 
очень упорной, а разница шайб - одна-две. У челябинцев были бы реальные 
шансы зацепиться за серию, если бы хватало сил на третий период. После 40 
минут команда Гатиятулина выглядела очень блекло, постоянная игра в откат 
приводила к пропущенным шайбам. Казанцы брали мощью, глубиной состава, 
мастерством. Ресурсов "Трактора" не хватало. 
Символично, что лучший результат за последние пять лет "Трактор" показал в 
свой 70-летний юбилей. В августе мы прогнозировали финал Запада СКА - 
ЦСКА, а на Востоке победу "Ак Барса". "Трактор" в первой четверке никак не 
фигурировал. Мы все любим красивые истории, сенсационные успехи и победы 
вопреки. Кажется, "Трактор" заслужил быть именно этой Золушкой, которая 
затмила бы и казанцев, и москвичей, и петербуржцев. Хотя бы потому что именно 
Челябинск подарил нам Кузнецова, Панарина, Войнова, Прохоркина, Ничушкина, 
Дадонова и еще десятки известных имен. Когда-нибудь "Трактор" возьмет кубок. 
Обязательно. 

https://www.championat.com/hockey/article-3397083-itogi-sezona--201718-dlja-
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К заголовкам сообщений 

 
"Из школы "Трактора" меня отчисляли несколько раз". Интервью самого 
крутого русского юниора КХЛ (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 
апреля 2018) 
Восходящая звезда российского хоккея Виталий Кравцов рассказал "СЭ" о самом 
сложном разговоре с отцом, о том, как едва не завершил карьеру, и о договоре 
между партнерами по звену, если на льду возникает стычка.  
ПОСЛЕ ГОЛА В ОВЕРТАЙМЕ ПОДУМАЛ, ЧТО КОРОЛЬ  
На следующее утро после того, как "Трактор" завершил сезон, мы 
договариваемся с Виталием Кравцовым встретиться в 8 часов 10 минут, в 
кофейне на арене.  
- Она с 8.30 работает, - напоминаю я, как человек, прекрасно знающий 
расписание таких заведений.  
Кравцов задумался, что-то кому-то написал.  
- Но и я не в библиотеке работаю, - улыбнулся он. - В 8.10 для нас откроют дверь.  
Кравцов в пятницу должен уже играть за "Белых медведей".  
- Нам 45 минут хватит? - спрашивает он. - От раскатки меня освободили, но я все 
равно пойду покататься.  
- Так освободили же.  
- Как мне вечером играть, если я не покатаюсь? Вчера с ребятами посидел чуть-
чуть, послушал речи, да поехал домой. Надо к матчам готовиться.  
Весь плей-офф клуб и партнеры оберегали Кравцова от интервью. Говорят, 
чтобы не расслабился, не поймал "звезду". Мне кажется, что это они просто 
перестраховывались.  
- Вы-то сами ко всем запретам с юмором относились. Но от общения с прессой 
отказывались.  
- Мне это на пользу шло. Больше концентрировался на игре. Но после четвертого 
матча с "Ак Барсом" все-таки поговорил. Спрашивают, а какие у тебя ожидания 
от следующего сезона? Я отвечаю, что, скорее всего, останусь, может быть. А в 
заголовках: "Кравцов не едет в Северную Америку". Разница большая.  
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- Это все редакторы.  
- Я думаю, что мне молчание все-таки на пользу шло, да и партнеры постоянно 
напоминали, для чего мы собрались.  
- С вами постоянно разговаривал Алексей Кручинин.  
- Всегда напоминал, чтобы у меня была холодная голова. Я когда забил в первом 
матче плей-офф с "Нефтехимиком" в овертайме, то подумал, что король. Ха-ха. 
Но потом выяснилось, что еще кое-что могу. Мы с Алексеем постоянно 
общаемся. Но я бы не сказал, что там какие-то секреты.  
"ПОДВИНУТЬ" ЯШИНА И КУЗНЕЦОВА - ЭТО СЕРЬЕЗНО  
- Трудно молодому хоккеисту, когда постоянно пишут, что он побил тот или иной 
рекорд?  
- Не трудно, но действительно приятно. Смотришь в список игроков, которых 
"подвинул" или почти догнал, а там Алексей Яшин, Евгений Кузнецов, Евгений 
Малкин. Это же все серьезно. 
- Накрывает?  
- Немного не так. Иногда выходишь на лед и думаешь: да мне 18 лет, если я 
ничего не забью, то никто мне ничего не скажет. Но потом понимаешь, что 
можешь больше. И уже когда не получается реализовать момент, то начинаешь 
психовать. Можешь, а не делаешь. Да еще рядом говорят: "Нервничает".  
- Нервничаешь?  
- Кто-то в ответ: "Да что ему нервничать, он уже столько забил". Смешно все это.  
- Но я видел, как в последнем матче с "Ак Барсом" вы не забили, пришли на 
скамейку, отбросили клюшку, взяли другую.  
- Да это я просто показывал.  
- Смешно.  
- На самом деле, расстроился. Надо было забивать, очень хотел помочь 
команде. Но я эмоции вообще стараюсь сдерживать. Не забил - ладно, значит, 
момент был не стопроцентный.  
- Лично у вас вообще серия с казанцами получилась не очень хорошей. 
Переживали?  
- Пользу команде можно приносить и иначе. Я старался, зарабатывал на себе 
удаления. Не считаю, что я ее провалил полностью только потому, что не 
набирал очки. Выстрелили другие ребята. Не получалось-то не только у меня, а 
у всего звена. Мы всей тройкой переживали, но все равно очень сильно 
старались. "Наш бюджет - 16-й в лиге". Гигантские зарплаты - не про "Трактор" 
- В третьем матче у вас заболел Александр Шаров.  
- И мы тоже переживали по этому поводу. Все-таки тройка распалась. Но 
поставили Марселя Шолохова - вроде бы все стало получаться.  
- Марсель - очень злой на льду.  
- Злая собака, так мы его иногда зовем. Он - молодец.  
- Мне кажется, что вам не хватает жесткости. А вы бы могли себя показать, все-
таки кудо занимались.  
- Нет, если надо, я могу и в тело сыграть и за себя постоять. Но бегать злым по 
льду мне не хочется. Я от этого удовольствия не получаю.  
- Были на грани того, чтобы подраться?  
- Однажды с "Йокеритом" играем, что-то случилось, и на меня Оливер Лауридсен 
бросился. А он здоровый, под два метра. Прижал меня к стеклу.  
- А вы?  
- Леша Кручинин кричит: "Не начинай, не отвечай, не надо". Вроде все 
закончилось. Я этого Оскара видел после игры, когда велосипеды пришли 
крутить. Майка XL в обтяжку, мышцы. Но в драки я не лезу.  
- Даже в матче с "Нефтехимиком" не пытались вас спровоцировать.  



 

 

- Там они ездили, говорили, что этот молодой улыбается, сейчас его погасим. Но 
все так и осталось угрозами. Мы своим звеном договорились, что если на кого-
то нападают, то мы сразу летим в толпу все вместе и толкаемся. Один раз так 
было. Приехали, начали толкать соперника все втроем. Всех же не удалят.  
- Получается, что кудо не помогает в хоккее?  
- Только, когда начинаем бороться с Шаровым в номере гостиницы. А с 
Кручининым - бесполезно. Он на удушающий берет.  
- Ладно, самый важный вопрос - вы уедете или останетесь? Мне не нужен 
однозначный ответ. Я хочу понять логику.  
- Мне надо посмотреть, как пройдет драфт. Многое зависит от этого. Кто 
выберет? Как пройдет интервью? Реально на эту тему можно говорить только 
лишь после драфта. На сегодняшний день положение такое - остаться в России. 
Но это сейчас.  
- Агенты давят?  
- Звонят, пишут. В основном, через отца. Евгений Кузнецов тут писал, предлагал 
агента своего. Но у меня все с агентами в порядке. Есть российский, есть 
заокеанский. Я обоим верю, а это важно. Знаете, я расскажу одну историю про 
агентов. Есть молодой российский хоккеист, которому иностранный агент 
говорит перед драфтом: "Приезжай, будешь тренироваться у меня, сборы будут 
стоить столько-то". Хоккеист ему говорит, да у меня нет таких денег, откуда. Ну 
и что вы думаете? Моментально по Америке разлетелось: "Он не хочет играть в 
НХЛ". Этому хоккеисту потом звонят из серьезного клуба НХЛ, говорят, жаль, что 
ты не хочешь играть в Северной Америке, мы были готовы тебя выбрать на 
драфте. А тот вообще не понимает, о чем речь. Звонит агенту - тот трубку не 
берет. В этом вопросе важно доверие, а я своим доверяю.  
- Но все равно звонят?  
- Мне не нравится, когда сразу начинают что-то расписывать. Сам знаю, что 
делать после драфта, а от него многое зависит. Выберу, куда и когда уехать. 
Говорю же, я своим нынешним агентам доверяю, а метаться не в моих правилах.  
- Один молодой хоккеист из России сказал мне, что поедет только в АХЛ. Никаких 
юниорских лиг.  
- Тут я согласен. Зачем после взрослого хоккея ехать в юниорскую лигу? Это уже 
шаг назад. Расти можно во взрослом хоккее.  
- В НБА молодых перед драфтом закидывают деньгами, в расчете на второй 
контракт. Вас не пытались покупать?  
- Нет. Но я сейчас к деньгам очень спокойно отношусь, прекрасно понимаю, что 
это все придет, а в моем возрасте о деньгах думать не надо. Сказать, какая у 
меня зарплата?  
- Скажите.  
- Но мне по контракту запрещено говорить. Просто скажу, что это не очень 
большая сумма, но меня это не волнует.  
- Еще один важный вопрос - вас могут продать в СКА или в ЦСКА.  
- И я тут ничего поделать не смогу. Права у клуба - они могут продать меня куда 
угодно. Что тут размышлять - от меня ничего не зависит.  
- Вы-то хотите?  
- Так меня даже не спросят ведь. Я скажу только одну команду, где никогда не 
хочу оказаться - московское "Динамо". Наверное, будет неправильно 
рассказывать в интервью, почему так случилось, что именно произошло. Но туда 
я ехать не хочу ни в коем случае. И не поеду.  
- Но вам нравится играть в России? Вы чувствуете, что растете, как хоккеист?  
- Поначалу нравилось совсем не так сильно, как сейчас. Поначалу же мне не 
давали того, чего я хотел. Всякое было. Я хотел играть в большинстве, причем 



 

 

сразу, а меня придерживали. Мог провести две-три смены, а потом меня сажали 
в запас. Все это невероятно бесило. Один раз я сорвался, позвонил агенту, 
сказал, что немедленно хочу уехать. А он мне: "Успокойся, пойди поспи и утром 
поговорим". Хороший совет, утром уже все иначе воспринимаешь. Но мне начали 
доверять в клубе. Однажды вызывают в тренерскую. Ну, думаю, сейчас в 
"Челмет" отправят. А мне тренер объясняет, что в ближайшем матче я в 
большинстве выхожу, играю тут. Меня все это вдохновило, конечно. "Трактор" - 
все равно чемпион. И вот почему 
- Тренерам видней.  
- Тут ведь еще и в другом вопрос. В той же Северной Америке важно развивать 
игроков, чтобы через какое-то время у тебя приличная команда с сильными 
хоккеистами. А у нас сразу требуют результат и могут уволить, если ты 
доверяешь молодежи, но находишься внизу турнирной таблицы.  
- Представляю, сколько сейчас у вас "друзей" появилось после такого плей-офф?  
- О, даже не представляете. Звонят те, кого не видел несколько лет: "Братан, я 
всегда в тебя верил. Можно денег занять".  
- Ха-ха.  
- Люди, с которыми не виделся совсем давно. Смешно все это.  
- Может, и правда верили?  
- Да в меня даже в детской школе "Трактора" иногда не верили, отчисляли 
несколько раз. То ставили в первое звено, то убирали в пятое. Один тренер как-
то сказал, что-то ты в атаке не тянешь, поиграй в защите. И я полгода был 
защитником. Потом подхожу и говорю: "А можно я в центре лучше сыграю".  
КРУЧИНИН НАЙДЕТ МНЕ ПРАВИЛЬНУЮ ПОДРУГУ  
- Вы ведь в детстве часто ездили из Владивостока (Кравцов родился в этом 
городе. - Прим. "СЭ") в Хабаровск на поезде. Самая интересная поездка?  
- Я в Хабаровск ездил, так как искусственного льда во Владивостоке не было. Но 
самая тревожная поездка была не по этому маршруту.  
- А какая?  
- С отцом в машине. Он меня очень сильно ругал за то, как я играл. Грозился 
увезти обратно домой. Я наушники надеваю - он срывает. Я уж думал, 
действительно уедем сейчас обратно. Буду чем-нибудь другим заниматься. 
Тренер "Трактора" Гатиятулин - лучший в КХЛ. Без вариантов 
- Правда что ли?  
- Да, но там очень серьезный разговор был. А я потом размышляю, что же мне 
во Владивостоке делать, там уже и друзей нет. Но отец очень сильно ругался.  
- Это когда вы ему заявили, что ваша задача получать удовольствие от хоккея?  
- Ага. Я когда ему это сказал, он вообще рассердился. Смотрю на него, страшно 
стало. Думаю, надо сейчас увернуться и убежать куда-нибудь. Но потом у отца 
это все прошло.  
- Сейчас вам девушки прохода не дают.  
- Вот тут я совсем спокоен. Не интернет-боец. Знаете, я твердо убежден, что надо 
встречаться с девушкой, которая не знает, что ты хоккеист. Я еще одну историю 
расскажу. Мне в инстаграме пишет девочка, ей 13 лет.  
- Ой.  
- И я говорю: "Ой". Говорю, тебе сколько лет, зачем ты пишешь. А она у меня 
спрашивает, какая зарплата, какая машина. Успокойся, отвечаю, на возраст свой 
посмотри.  
- Кошмар.  
- Я уверен, что мне Кручинин найдет девушку. Он правильный и найдет мне 
правильную подругу. Но вообще сейчас я обо всем этом не думаю.  



 

 

- Вы говорили, что с Евгением Кузнецовым переписывались. Поддерживаете 
отношения?  
- Не так давно переписывались. Я спросил, что у него за травма была, он 
ответил, что ничего страшного, чуть повредил руку. Пожелал мне хорошо 
сыграть против "Ак Барса", зацепить пару матчей. Но мы проиграли, видимо, 
больше он не напишет.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/iz-shkoly-traktora-menya-otchislyali-
neskolko-raz-intervyu-samogo-krutogo-russkogo-yuniora-khl-1393117/ 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 апреля 2018 

• Sports.ru, Москва, 6 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

 
Обзор дня: "Трактор" - все равно чемпион. И вот почему (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 6 апреля 2018) 
Обзор дня Алексея Шевченко. 
Я повторял и буду повторять, хоть в клубе и считают, что материалы в пользу 
главного тренера "Трактора" заказные, что Анвар Гатиятулин - герой нынешнего 
сезона, и если в КХЛ отдадут титул лучшему тренеру кому-то другому, то это 
будет величайшей ошибкой. Челябинский клуб - сюрприз чемпионата. Кому-то 
покажется, что попадание в четверку по итогам сезона - мало. Но вы даже не 
представляете, насколько это трудно для клуба, который обладает таким 
составом. Да, все ребята молоды, но, признайтесь, что все команды, кто попал в 
плей-офф на "Востоке" были и богаче, и крепче по составу. А они стали вторыми. 
Сейчас руководство "Трактора" будет решать, подписывать ли контракт с 
Гатиятулиным. Я отчасти согласен, что успех не только его заслуга. Все 
сработали отлично. Но именно тренер - главный. И, конечно, не стоит сейчас 
начинать сложные переговоры, выгадывать каждую копейку. Гатиятулин не 
просит ничего такого, чего не заработал. А он фактически выиграл турнир, если 
учесть, кто остался в борьбе за главный трофей. 
"САЛАВАТ" ВОЗГЛАВИТ ЦУЛЫГИН?  
Вот вам другой пример. Пошли сообщения, что в Уфе следующий сезон доверят 
Николаю Цулыгину, ныне работающему помощником. И другие варианты, вроде 
бы, не рассматриваются, хотя до начала турнира еще много времени и можно 
будет попытаться уломать Вячеслава Быкова. Там дело даже не в условиях или 
сумме контракта. Совершенно другие аргументы. Но если оставят Цулыгина, то 
это будет большая ошибка. Нет, я за то, чтобы доверять молодым специалистам. 
Но ведь Николая там просто "съедят". Он пока точно не готов к тому, чтобы взять 
команду, с игроками, которые, мягко говоря, смотрят на многих свысока. И от него 
сразу будут требовать результата, а таким тренерам нужно время. Но его нет. Я 
не понимаю, почему так торопятся назначить Цулыгина. Скорее всего, это все от 
неразберихи, от того, что у клуба нет стратегии. Мы богатые, ребята должны 
играть за республику и не быть рвачами - это лозунги. Предупреждал, что у клуба 
начинаются веселые времена. И они уже наступили. 
БЕССМЫСЛЕННАЯ БОРЬБА  
Болельщики "Лады" - весьма странные люди. Митинги и петиции сейчас - это 
совершенно пустые затеи, которые не принесут никакой пользы. Что же вы весь 
сезон делали? Почему молчали? Я напомню, что именно до сезона мы знали, 
какие клубы покинут КХЛ, но посмотрите на то, что делала "Северсталь" и что 
делала "Лада". Одни фактически вытащили себя за волосы из болота, а 
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представители тольяттинского клуба смогли только придумать презентацию, над 
которой смеялись члены совета директоров. Генеральный менеджер "Сибири" 
Кирилл Фастовский считает, что у проблем клуба есть один конкретный виновник. 
Он не называет имя, но вы легко можете догадаться, кто это. И этот человек за 
пару дней до совета директоров говорил, что лига не исключит клуб. Так что все 
эти митинги бесполезны. Но если надо просто выйти на улицу, чтобы поболтать 
с приятелями и провести время - это неплохой вариант. 
СОГЛАСИЕ  
 Павел Бучневич готов сыграть на чемпионате мира за сборную России, по 
крайней мере, он приедет на первый сбор команды, а дальше все уже зависит от 
него и от тренера. Впрочем, если бы не было хотя бы устной гарантии, что 
Бучневич сыграет на чемпионате мира, то вряд ли мы услышали какие-то 
новости. Сезон для Павла получился неоднозначным. Статистика, в принципе, 
неплохая, но сезон у него был разделен на три части. В начале турнира он опять 
входил в доверие к тренеру, играл крайне мало, особенно в равных составах, 
чаще выходил на большинство. В середине сезона Бучневич был самым 
опасным игроком чуть ли не в каждой встрече, но концовку явно завалил. Когда 
клуб объявил "перестройку", нашему форварду стали больше доверять, даже 
объявили, что у него есть возможность стать лидером. Но Бучневич почему-то 
потерялся. В последних матчах его не узнать, хотя техника, умение сделать 
передачу - все при нем. Может быть, устал. Может быть, влияет общее 
настроение, когда весь клуб уже в отпуске. Но, честно говоря, ему будет очень 
непросто найти партнеров в сборной и вписаться в стиль команды, которая 
проповедует силовое давление.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/traktor-vse-ravno-chempion-i-vot-
pochemu-1393031/ 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 
Метсола в межсезонье перейдет в "Салават Юлаев" (Чемпионат.com, 
Москва, 6 апреля 2018) 
Как стало известно "Чемпионату", голкипер хабаровского "Амура" Юха Метсола 
пополнит состав уфимского "Салавата Юлаева". 
Ранее сообщалось, что финский вратарь вернется в "Таппару", за которую 
выступал с 2011 по 2015 год. Действующее соглашение Метсолы и хабаровского 
клуба истекает 30 апреля 2018 года.  
В нынешнем сезоне Метсола вместе с "Амуром" впервые вышел в плей-офф, где 
в четвертьфинале Восточной конференции хабаровчане проиграли "Ак Барсу" 
(1-4). Финский вратарь выступал за "Амур" в течение трех последних сезонов. Он 
принял участие в 155 матчах, одержал 64 победы и записал на свой счет 15 игр 
на ноль. Метсола стал участником олимпийского хоккейного турнира в 
Пхенчхане, однако ни разу не попал в заявку на матч. 

https://www.championat.com/hockey/news-3397111-metsola-v-mezhsezone-
perejdjot-v-salavat-julaev.html 

Похожие сообщения (10): 

• Sports.ru, Москва, 6 апреля 2018 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 6 апреля 2018 

• Sportbox.ru, Москва, 6 апреля 2018 
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К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Клубы НХЛ могут вести переговоры с Ковальчуком после 15 апреля 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 6 апреля 2018) 
Обозреватель канадского канала Sportsnet Эллиотт Фридман рассказал о 
возможности возвращения нападающего питерского СКА Ильи Ковальчука в 
Национальную хоккейную лигу. 
 - На данный момент Илья по-прежнему занят в плей-офф КХЛ. Но 15 апреля ему 
исполняется 35 лет, и после этой даты любая команда Национальной хоккейной 
лиги может вести с ним переговоры. Официально контракт может быть подписан 
не раньше 1 июля, когда откроется рынок свободных агентов, - отметил 
Фридман. 
Напомним, что в 2010 году Ковальчук заключил с "Нью-Джерси Дэвилз" 15-
летний контракт на $ 100 млн, но три года спустя подписал бумаги о завершении 
карьеры в НХЛ и перешел в СКА.  

https://www.sportsdaily.ru/news/kluby-nxl-mogut-vesti-peregovory-s-kovalchukom-
posle-15-aprelya 

Похожие сообщения (11): 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 6 апреля 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Санкт-петербургские "СКА-Нева" и "Динамо" сыграют в финальной серии 
плей-офф ВХЛ (Р-Спорт, Москва, 6 апреля 2018) 
Два клуба из Санкт-Петербурга - "СКА-Нева" и "Динамо" - сыграют в финальной 
серии плей-офф Высшей хоккейной лиги (ВХЛ). 
Вторую путевку в финал завоевала "СКА-Нева", которая в пятом матче серии на 
своем льду обыграла альметьевский "Нефтяник" - 1:0 (0:0, 0:0, 1:0). 
Единственную шайбу на 60-й минуте забросил Владислав Семин. 
"СКА-Нева" победила в серии со счетом 4-1, "Динамо" со счетом 4-0 нанесло 
поражение курганскому "Зауралью". 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180406/1135120389.html 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

Германию поставили на место! Как россияне разгромили немцев в Сочи 
(Советский спорт, Москва, 6 апреля 2018) 
Наши крупно (4:1) обыграли немцев в рамках Еврочелленджа, заставив 
задуматься - как же Германии удалось так здорово выступить на ОИ-2018? 
Напомним, что Еврочеллендж - международный турнир, в котором принимает 
участие 12 европейских стран. Проходит он с 2011 года. И не секрет, что главная 
его задача - подготовка национальных сборных к чемпионату мира. 
Соревнование проводится в виде спаренных матчей. И вот в апреле россияне 
проводят две встречи в Сочи с немцами, а затем отправятся в Норвегию. 
Однако нынешний олимпийский сезон внес и в Еврочеллендж свои коррективы. 
Главным хоккейным открытием Зимних игр стало неожиданно мощное 
выступление сборной Германии. Немцы вышибли из плей-офф сперва шведов, 
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затем канадцев. И были очень близки к тому, чтобы одолеть в финале и сборную 
России. 
И вот - новая встреча, первая после того инфарктного и незабываемого для 
болельщиков двух стран финала. 
Конечно, состав у сборной России уже не тот - ни одного олимпионика в нем нет. 
Большинство героев Кореи в это же самое время сражалось в Санкт-Петербурге 
за право оказаться в финале Кубка Гагарина. 
В Сочи же отправилась так называемая олимпийская команда. И я бы даже не 
сказал, что это наш второй состав. Потому что один играет сейчас в серии СКА - 
ЦСКА. Другой можно легко собрать из игроков НХЛ. Но ведь есть еще лидеры из 
"Ак Барса" и "Трактора", ветераны других команд (тот же Сергей Мозякин), 
которые в эту молодежную команду на вырост тоже не попали. 
Получается, это где-то третий-четвертый состав сборной России. Резерв 
главной национальной команды на ЧМ. Капитан - Дмитрий Кагарлицкий из 
"Северстали". Основной вратарь - ярославец Александр Судницин. 
Как правило, на первенство планеты из него попадает один-два человека. В 
прошлом году пробился форвард СКА Александр Барабанов. В позапрошлом - 
нападающий московских армейцев Роман Любимов. В общем, шансы есть у всех. 
А вот гарантий - никаких. 
И вот этой команде предстояло доказать, что равная борьба россиян с немцами 
в олимпийском финале была не более чем случайностью. 
Однако, будем справедливы и к сопернику. В составе немецкой команды, 
прилетевшей в Сочи также не было ни одного олимпийца! В Германии тоже идет 
плей-офф и все лидеры сражаются там. Поэтому говорить можно только об 
уровне хоккея в двух странах. 
Скажу честно и сразу: немцы выглядели в первом матче неубедительно! 19-1 по 
броскам в створ после первого периода. Ну разве это равная борьба?! Просто 
несерьезно. 
И пусть счет в итоге не вырос до совсем уж разгромного. 4:1 - вполне пристойный 
результат. Но суть в том, что вся игра прошла в одну калитку. И по-настоящему 
опасных момент у ворот сборной Германии была просто прорва. Только в штангу 
шайба попадала трижды! 
А то, что соперник сподобился на гол престижа в третьем периоде - скорее 
счастливый случай для немцев, чем реальная попытка отыграться. Тем более, 
что и шайба перед тем, как попасть в ворота, сперва взмыла вертикально вверх. 
И приземлилась за спиной у Судницина, потерявшего ее из виду. 
Ну а россияне отметились голами и в розыгрыше "5 на 3" - умением укрощать 
шайбу в воздухе порадовал форвард "Авангарда" Кирилл Семенов. И при "5 на 
4", когда цели после рикошета достиг дальний бросок магнитогорца Алексея 
Береглазова. 
Ну а главным героем этой встречи и, соответственно, лучшим игроком матча 
признали 21-летнего ярославца Артема Ильенко, оформившего дубль при игре 
в равных составах. 
У всех этих вроде бы разных голов была одна общая деталь - немцы постоянно 
уступали россиянам борьбу на чужом пятачке, даже не пытаясь (или попросту не 
успевая) бороться с нашими там. 
Может, в следующей встрече они вспомнят, как их товарищи бились в финале 
Олимпийских игр? Второй матч состоится в субботу, начало в 17.00. Пока же 
немецкое чудо несколько померкло... 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1044751-germaniju-postavili-na-mesto-kak-
rossijane-razgromili-nemcev-v-sochi 
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К заголовкам сообщений 

Тренерский штаб сборной России провел мастер-класс для юных 
хоккеистов ХК "Сочи" (Чемпионат.com, Москва, 6 апреля 2018) 
В сочинском дворце спорта "Большой" тренерский штаб олимпийской сборной 
России провел мастер-класс для юных хоккеистов ХК "Сочи".  
Занятие было основано на главных принципах Национальной программы 
подготовки хоккеистов, в основе которой - поэтапное развитие с точки зрения 
возраста и физиологии игрока. Программа разработана Федерацией хоккея 
России и в итоге будет внедрена в семи межрегиональных координационных 
центрах, объединяющих под собой более 600 детских хоккейных школ. После 
мастер-класса ребята получили подарки с автографами тренеров. 
"Сегодняшний мастер-класс - это часть реализации Национальной программы. В 
настоящий момент подготовлены ее базовые принципы, а также методики для 
детей до 8 и до 10 лет. Сегодня мы провели мастер-класс именно для этой 
категории ребят и занимались отработкой техники", - поделился своим мнением 
тренер олимпийской сборной России Олег Браташ.  

https://www.championat.com/hockey/news-3397073-trenerskij-shtab-sbornoj-rossii-
provjol-master-klass-dlja-junyh-hokkeistov-hk-sochi.html 

Похожие сообщения (8): 

• Лента новостей Сочи (sochi-news.net), Сочи, 6 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
Молодежная сборная России по хоккею проиграла финнам на Турнире 
четырех наций (Р-Спорт, Москва, 6 апреля 2018) 
Хоккеисты молодежной сборной России (игроки не старше 20 лет) уступили 
сверстникам из Финляндии на Турнире четырех наций в Чехии. 
Игра, прошедшая в пятницу, закончилась со счетом 2:1 (0:0, 2:1, 0:0) в пользу 
финнов. Единственную шайбу у россиян на 27-й минуте забросил Никита 
Шашков. 
В следующем матче в субботу сборная России сыграет с командой Чехии.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180406/1135115088.html 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Пиво и стриптизерши. Как в России ходили на хоккей в 90-х (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 6 апреля 2018) 
"БИЗНЕС Online" собрал статистику посещаемости чемпионатов МХЛ и РХЛ. 
Когда-то самыми посещаемыми клубами России были "Дизелист", "Молот-
Прикамье" и даже ЦСКА. 
МХЛ КАК ПРОТОТИП КХЛ  
О 90-х годах в нашем хоккее говорят, как о темных временах. С особой грустью 
их вспоминают ветераны ЦСКА и "Спартака", поскольку эти клубы больше всего 
пострадали от развала Союза. Зато выиграл российский хоккей. Уничтожение 
централизации позволило периферии включиться в борьбу за чемпионство.  
Многие не знают, что двадцать лет назад существовала Межнациональная 
хоккейная лига (1992 - 1996), которая напоминала КХЛ. В ней выступали 
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белорусские и казахстанские команды, но затем она была расформирована и 
российские команды перешли под эгиду РХЛ.  
"Лада" в 1994 году стала первым нестоличным чемпионом страны. Этого бы не 
случилось при советской системе. Клубы начали растить молодых хоккеистов 
для себя, а не для ЦСКА и других столичных монстров. Кроме того, заводы и 
фабрики получили возможность спонсировать клубы. Рассвет Новокузнецка, 
Магнитогорска, Пензы, Череповца, Екатеринбурга, Перми - следствие именно 
той свободы, которую получили заводские команды после децентрализации. 
Тем не менее, посещаемость российского хоккея в середине 90-х существенно 
просела. Главной причиной стало увеличение команд в элите. Чем больше их 
появлялось за пределами столицы, тем больше игр проводилось в старых 
советских дворцах. Сейчас ситуация изменилась: на "разваливающихся аренах" 
в КХЛ играют лишь в Нижнем Новгороде, Екатеринбурге и Новосибирске, хотя 
уже через пару лет "Автомобилист" и "Сибирь" должны покинуть свои родные 
арены. 
К тому же не стоит забывать о своеобразном регламенте МХЛ. Все клубы, как и 
сегодня, были разделены на две конференции. Вот только матчи проходили 
лишь внутри них. Игр между "Итилем" и "Салаватом Юлаевым" не было вообще, 
так как Казань была на Западе, а Уфа - на Востоке. В итоге главное 
противостояние 90-х - Тольятти против Москвы - проходило лишь в финале МХЛ. 
Это влияло на маркетинг, хотя в те годы о таком слове в большинстве клубов и 
не слышали.  
ПРОРЫВ "РУССКИХ ПИНГВИНОВ"  
В ЦСКА не только слышали, но и активно им занимались. Армейцы сумели 
сохранить зрителя благодаря помощи из-за океана и агрессивной рекламной 
кампании. Владелец "Питтсбурга" Ховард Болдуин решил возродить былую 
славу ЦСКА подзаработать в России, а заодно продвинуть бренд. ЦСКА 
превратился в клуб "Русские Пингвины", а в области спортивного маркетинга 
москвичей консультировал Стивен Уоршоу. 
"На матчи ЦСКА в те годы почти никто не ходил, поэтому нам нужно было как 
можно быстрее привлечь на трибуны зрителей. Известно, что все на свете любят 
пиво, поэтому иногда мы устраивали "вечера бесплатного пива", которое нам 
поставлял спонсор. На матчах были стриптизерши - все, что может 
заинтересовать мужчин. Когда посещаемость начала расти, мы стали 
придумывать что-то для привлечения семей", - рассказал Уоршоу в одном из 
интервью. "Пингвины" пользовались популярностью и стали самым посещаемым 
клубом МХЛ в сезоне 1994/95, но американцам пришлось уйти из российского 
хоккея из-за давления местной мафии, которая хотела долю. Так объяснял 
смерть проекта Уоршоу. 
Даже "Динамо", которое боролось с "Ладой" за чемпионство, не могло 
конкурировать с "пингвинами" за зрителя. После гибели проекта, который 
опередил время, аудитория ЦСКА стала стремительно уменьшаться, а 
разделение команды на две окончательно убила посещаемость. В 1997 году 
самым посещаемым клубом чемпионата стал пензенский "Дизель", затем 
начался хоккейный бум в Перми и Новокузнецке. В 2001 году появился 9-
тысячник в Ярославле, который с тех пор никогда не пустует. 
ЦСКА был никому не нужен даже в СССР 
Начиная с 1998 года и по 2017 (за исключением сезона 1998/99) самой 
посещаемой командой Москвы было "Динамо" - единственная команда, которая 
играла свои матчи на вместительной 8-тысячной арене. ЦСКА играл и 
продолжает играть в родном ЛДС, благодаря которому антураж нынешнего 



 

 

финала Западной конференции кажется совершенно отсталым, а "Спартак" до 
своего возрождения выступал в "Сокольниках". 
Исходя из истории, можно заключить, что самым главным для столичного 
зрителя оказываются рекламная компания и достойная инфраструктура. Как 
только "Спартак" переехал в "Парк Легенд", посещаемость команды возросла до 
рекордных показателей. "Динамо" в первый сезон также собирало отличную 
аудиторию, вот только бело-голубые не смогли закрепить успех - маркетинг 
"Спартака" явно превосходит динамовский. 
Сообщается, что следующий сезон "Динамо" может начать на своей 
исторической арене в Петровском Парке. Однако, несмотря на заявления в 
прессе, арена вряд ли будет готова к старту сезона. Помимо этого, между 
центральным советом "Динамо" и компанией, которая владеет проектом "ВТБ 
Арена Парк" и вовсе пробежала черная кошка. Наиболее вероятный исход 
противостояния между клубом и ареной видится в еще одном сезоне бело-
голубых на арене "ВТБ Ледовый дворец". Так что, динамовцам и спартаковцам 
снова придется дружно жить на одной арене. 
ЗАРОЖДЕНИЕ "ЗЕЛЁНОГО ДЕРБИ" В СТАРЫХ ДВОРЦАХ  
"Ак Барс" и "Салават Юлаев" выступают в чемпионатах России с самого первого 
сезона, ни разу не вылетев из него. Вторая татарстанская команда, 
"Нефтехимик", присоединилась к элитному дивизиону в 1995 году. Кстати, мало 
кто знает, но Татарстан был очень близок к тому, чтобы республику в чемпионате 
России представляло сразу три команды. В сезоне 1997/98 в переходном 
турнире сражались лучшие клубы Высшей лиги и худшие клубы РХЛ. В 
решающем матче альметьевский "Нефтяник" уступил "Липецку", тем самым 
упустив путевку в элиту. 
В середине 90-х годов в Казани не ходили на хоккей и по две тысячи человек, но 
после первого чемпионства в старом дворце спорта были аншлаги на каждом 
матче. В Уфе хоккей любили еще со времен чемпионатов СССР, так что и после 
возвращения в элиту местные фаны ломились от желания посмотреть на 
"Салават". 
Посещаемость этих трех команд была в серьезной зависимости от новых арен. 
После открытия "Татнефть Арены" посещаемость "Ак Барса" резко увеличилась, 
позже такая же история повторилась в Нижнекамске и Уфе. Вот только одно дело 
заманить зрителя новым дворцом, а другое - удержать его там. Еще пять лет 
назад на "Нефтехимик" ходило больше зрителей, чем на "Ак Барс", и это 
несмотря на успехи казанской команды. Хоккейная аудитория в Казани начала 
расти лишь в последние годы. 
В Уфе все так же - после открытия "Уфа Арены" билеты невозможно было купить: 
их раскупали еще до того, как они попадали в кассы. Но вот запал иссяк, зритель 
приелся, и ничего нового ему не предоставили. Команда начала показывать 
посредственные результаты и теперь в столице Башкирии на хоккей ходят хуже, 
чем в столице Татарстана, хотя еще лет пять назад все говорили о 
перенасыщенности спортом жителей Казани. 
Первое чемпионство "Ак Барса" в конспектах Юрия Моисеева 
Существенное проседание посещаемости в 90-х годах пошло на благо нашему 
хоккею - опять же из-за стремления угодить своим зрителям и обойти соперников 
клубы начали вкладываться в новые дворцы. Ярославль, Санкт-Петербург, 
Хабаровск, Подольск, Казань, впоследствии Уфа, Челябинск и Омск - все эти 
города смогли построить себе новые дворцы именно благодаря 
инфраструктурному катаклизму. А когда шанс побороться за медали появился у 
многих команд, свою мощь, наконец-то, начала обретать локальная фанатская 



 

 

база. К тому же именно в 90-е годы началось формирование принципиальных 
матчей хоккейной России, которые сегодня кое-как, но движут вперед КХЛ. 
Самый темный период отечественного хоккея на самом деле был далеко не 
таким темным. Через мясорубку современности не смогли пройти некоторые 
города, к примеру, Пермь или Пенза, но их вклад в современную КХЛ значителен. 
Лига не стоит на месте, но ее фундамент был заложен именно децентрализацией 
двадцатилетней давности. Правда, сейчас история поворачивается вспять и 
вновь появляются клубы, которые забирают из регионов нужных, а иногда и 
ненужных, себе игроков - только уже не за счет административного ресурса, а 
благодаря финансовому.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/215718/ 

К заголовкам сообщений 
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